

CONFLICTO QUE SE AGRAVA

MOVIMIENTO OBRERO EN CATALUÑA

Los incidentes se repiten y los temores aumentan

En la comarca. BARCELONA. (Sábado, madrugada.) Las noticias que de la comarca se reciben son las siguientes:

Una Comisión de huelguistas de Badalona se trasladó al pueblo de Masnou y consiguió que parase el trabajo en las dos únicas fábricas que allí existen.

De Sabadell telegrafían dando cuenta de una manifestación de carácter pacífico realizada por los huelguistas ante el Ayuntamiento, para protestar de la detención de los obreros acusados de haber hecho disparos durante la colisión del día anterior.

Los detenidos ingresaron en la Cárcel. En la mayoría de las fábricas se trabaja con dos terceras partes del número de obreros, y solamente en dos con el personal completo.

Ha empezado la fiesta mayor de Sabadell, pero los festejos resultan desanimados.

El domingo celebrarán los huelguistas un mitin.

Informes que recibo y que considero fidedignos aseguran que sólo huelga la tercera parte de los obreros.

Comunican de Manresa, Ripoll, Manlleu, Vich, Roda, poblaciones de las cuencas de los ríos Cardener y Ter, Mataró, Sitges, Vilafranca, Granollers y Martorell, que reina tranquilidad absoluta, trabajándose como de ordinario, sin haber conseguido los comisionados de Barcelona que fuera secundada la huelga.

Incidentes en Tarrasa.

Comunican de Tarrasa que durante la tarde se han registrado algunos incidentes entre los partidarios y los adversarios de la huelga.

Un grupo de mujeres ha recorrido la población exigiendo la suspensión del trabajo en las fábricas.

Después de puestos en libertad los detenidos de ayer, han ingresado en la Cárcel otros tres por ejercer coacciones.

El número de huelguistas ha aumentado.

Llegaron fuerzas de la Guardia Civil. Esta noche se han reunido los delegados de todas las Sociedades obreras, adheridas a la Federación, para tomar acuerdos acerca de la actitud que habrán de adoptar ante la huelga de obreros fabriles.

Existe el propósito de acordar la huelga general de todos los oficios.

En San Feliú de Llobregat.

Dicen de San Feliú de Llobregat que la Comisión de huelguistas ha conseguido que se declarase la huelga en algunas fábricas.

Se promovieron incidentes y fué detenido un agitador.

Fiestas taurinas suspendidas

BARCELONA. (Viernes, noche.) Los obreros ferroviarios habían organizado una becerra benéfica que debía celebrarse mañana por la noche en la Plaza Nueva.

A última hora han acordado suspenderla.

Se había dicho que la suspensión respondía a orden gubernativa; pero en el Gobierno civil lo han desmentido.

También se ha dicho que se prohibiría la celebración de las corridas de toros anunciadas para el próximo domingo.

Adoptando precauciones.

BARCELONA. (Viernes, noche.) Mañana marcharán a Tarrasa, Igualada, Sabadell, Villanueva y otras poblaciones fuerzas de la Guardia Civil, que hoy han llegado de otros puntos.

Se asegura que en la Capitanía general se encuentra todo dispuesto para que, en el caso de que se considere necesario la declaración del estado de guerra, se establezca rápidamente la vigilancia necesaria para evitar cualquier suceso.

Han recibido órdenes las tropas de efectuar paseos militares por los alrededores de la capital y poblaciones vecinas.

Periódico denunciado.

Ha sido denunciado el periódico sindicalista *Solidaridad Obrera*, por excitaciones a la sedición.

Los mítines de esta noche.

Por telegrafo, y desde las respectivas poblaciones, dan cuenta de que se han celebrado mítines de obreros fabriles en Tarrasa y en Villanueva, acordándose en ambos continuar la huelga.

También se celebró un mitin en Mataró, en el que se acordó celebrar otro el domingo para decidir la conducta que habrán de seguir.

En la Casa del Pueblo.

BARCELONA. (Sábado, madrugada.) Ha terminado el mitin de obreros de la industria textil celebrado en la Casa del Pueblo.

Ha presidido el obrero Puig, presidente del Sindicato obrero La Constancia.

Declara Puig que el movimiento no es local, sino regional, y por eso el Comité de huelga se ha negado a entablar negociaciones con el gobernador civil mientras no asistieran delegados obreros del resto de Cataluña.

Ferrer ha opinado que las energías deben demostrarse en la calle y no en los mítines.

las guarniciones de Cataluña quedan en pie de guerra.

Reunión obrera.

El Comité de Sociedades obreras ha convocado a las Juntas y delegados a una reunión extraordinaria esta tarde con objeto de tratar del asunto de la huelga general.

Los obreros no cobran.

Hay el propósito entre los obreros y sus directores de que no cobren hoy sus jornales los huelguistas.

Ya en el mitin celebrado ayer en la Casa del Pueblo, las mujeres recomendaron a sus compañeras que no fueran hoy a cobrar, para evitar que los patronos las amenazaran.

Se las dijo que podrían pasar a cobrar otra semana, cuando las convenga, y también recomendaron a los hombres que no permitieran salir de su casa a las mujeres, porque no cobrando la victoria será decisiva.

Manifiesto del Comité.

Esta mañana se ha repartido un manifiesto del Comité de huelga dirigido a los trabajadores del arte fabril de Barcelona.

En él da cuenta del acuerdo adoptado ayer en el mitin de la Casa del Pueblo de celebrar mañana domingo, a las diez, cinco mítines simultáneos en Sans, Hostafranch, Gracia, Pueblo Nuevo, Clot y San Andrés.

En los mítines de referencia invitará el Comité a todos los obreros de los diversos oficios para orientarse por completo, al estudio de la huelga y de la actitud que deba adoptarse en lo sucesivo.

También para la misma hora de mañana están convocados a un mitin los obreros en géneros de punto, para abogar en favor de la jornada de nueve horas y demás peticiones nuevamente presentadas a los patronos.

Lo que dice «El Progreso».

El Progreso continúa su campaña en favor de los huelguistas y de censura al gobernador y a los patronos.

Hoy, en grandes titulares, fija el número de los huelguistas de Cataluña en 56.000, añadiendo que 40.000 de ellos son de Barcelona.

Estas cifras son exageradas, como demostré ayer.

La reunión en el Gobierno civil de los principales patronos y los presidentes de la Cámara Industrial y el Fomento, la califica *El Progreso* de una burla a los huelguistas, y el acuerdo en ella adoptado de improcedente, inútil y perjudicial, que agravará el conflicto.

Contra esta opinión del periódico radical puedo asegurar que la opinión imparcial ha recibido con gran satisfacción el acuerdo de designar al Instituto de Reformas Sociales para el arreglo de asunto tan importante.

Noticias de la región.

En Sabadell, hoy no se trabaja con motivo de celebrarse la fiesta mayor.

Los obreros fueron ayer a primera hora de la tarde a cobrar sus jornales como de costumbre todos los años en semejante día.

A los huelguistas les dijeron los encargados de algunas fábricas que si el lunes no acudían al trabajo podían considerarse despedidos.

En Badalona continúa la huelga. Los obreros no han presentado aún las bases a los patronos.

Al preguntarles el motivo de esto han contestado que obraban siguiendo las órdenes del Comité central de Barcelona y, por tanto, que habían declarado la huelga por inspiración y solidaridad con los de la capital.

Hay que tener en cuenta que en Badalona, de los 3.000 huelguistas sólo 300 están asociados.

Circula en aquella ciudad el rumor de que al abonar hoy los jornales devengados por los trabajadores en la mayoría de las fábricas, por orden de los patronos, se comunicará que por excesos de existencias quedan cerradas hasta nuevo aviso, que será a fines de septiembre o principios de octubre.

En Vilafranca, como no hay fábricas, no se nota poco ni mucho la agitación obrera.

Allí estuvo el agitador Fabra Ribas para visitar a su familia y fué muy vigilado.

En Caldas de Montbuy se trabaja como de ordinario.

En Manresa se sigue trabajando por ser escaso el número de asociados y predominar la opinión de que se iría a un fracaso cierto si se intentara la huelga.

En Igualada sigue lo mismo la huelga.

En San Feliú de Llobregat se han declarado en huelga 200 obreros de una fábrica.

En un mitin celebrado anoche se acordó esta huelga.

En la conferencia celebrada esta mañana por el ministro de la Gobernación con el gobernador de Barcelona, éste le comunicó que la conferencia con los obreros se ha aplazado hasta esta tarde, a petición de los mismos obreros, a fin de que éstos puedan conferenciar con los delegados de varios pueblos.

La huelga sigue extendiéndose. Hoy en Reus han secundado el paro dos mil obreros.

Incendio formidable

TELEGRAMA OFICIAL

VALLADOLID 2. Alcalde Pozález me telegrafía mande con urgencia auxilios para el fuego iniciado en aquella localidad, ardiendo hasta la fecha cinco casas.

Por el tren de mercancías han salido bomba de vapor y otra pequeña, así como personal suficiente para su funcionamiento y dirección de trabajos.

Los sucesos de Marruecos

ANYERA SE RINDE

¿AIRES DE PAZ?

DE NUESTRO REDACTOR

Cuando la opinión comentaba con vivos tonos de indignación el asesinato de los viajeros que venían a esta ciudad, un moro, viejo amigo mio, se me acercó en la plaza de España, y pegando sus labios a mi oído, me dijo, entre sincero é irónico:

—¿No sabes la noticia?

—¿Cuál?

—La de la paz.

—¿Tú bromas...?

—Escucha. Aunque parezca mentira, después de lo ocurrido con los moros de Beni Madán esta mañana, y en las inmediaciones del río Asmir esta tarde, lo más importante de todo es que marchamos por el florido sendero de la paz.

—Pero ¿es posible?

—Y tan posible... Ayer se sabía en Tetuán que dos emisarios de Anyera sólo esperaban el permiso del residente general para presentarse en la Residencia y entablar negociaciones de paz.

—¿Y esta tarde, poco antes de las cinco, han llegado esos emisarios... El Arbi Bujela.

—El Valiente! Pero...?

—Espera un poco. Y el Arbi Bujela. Esta misma tarde celebraron su primera conferencia, y si todas las que en adelante se efectúen se deslizan tan suave y blandamente como la de hoy, puedes contar con que la paz marcha ligera a su feliz reinado.

—¿Y quién pide la paz?

—La kabila de Anyera, la más rica, numerosa y fuerte de esta zona.

—Comprendo que pidieran el *amaan* Wad-Ras ó Beni-Ider, que fueron batidas y castigadas; pero Anyera, a la que no hemos infligido el castigo que merecía...

—No pide Anyera el perdón por el escarmiento del castigo recibido, sino por el temor del que recibir pueda...

—Pero es posible que aun concedamos beligerancia al Arbi Bujela. «El Valiente», que tantas veces nos hizo víctima de su malicia y de sus artes engañosas?

—Ahora viene con todos los pronunciamientos que le acreditan como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de las principales fracciones anyerinas para concertar una paz en las condiciones que España imponga.

—Eso ya es otra cosa; pero me temo mucho que «el Valiente» de hoy sea el de toda la vida.

—También el Arbi Bujela llega provisto de las mismas cartas credenciales... No creo que tengas derecho a dudar de estas negociaciones, que comienzan magníficamente... ¡Hoy es un gran día para esta zona!

—Morito... ¡por Allah el Grande! no seas ponderativo y baja un poco la voz, que nos están oyendo.

—Esto se puede decir a voces. Las principales fracciones de Anyera solicitan la paz, comprometiéndose a cumplir las condiciones que España imponga, aunque sea la primera y principal la entrega de los fusiles, que sus moradores han utilizado hasta hoy contra las tropas españolas.

—¿No habrá exageración en todo esto?

—Anyera desea recoger sus cosechas; preparar el campo, más tarde, para la siembra... Quiere la paz porque la guerra arruina sus aduares, y una guerra larga aniquila y empobrece a una kabila para muchos años.

—¿Y cuándo podremos ver signos inequívocos de cuanto estás diciendo?

—Muy pronto... Tal vez antes de los primeros días de Ramadán, que empieza hacia el 8 de vuestro mes de agosto... Además, hoy se ha sabido que en el tiroteo sostenido en estos últimos días entre La Condesa y el Rincón de Medik ha muerto el Tuileb, el famoso jefe de la fracción de Bulaasen, que tantas y tan criminales hazañas ha realizado en todo el territorio desde Ceuta hasta el cabo Negrete.

—¿Y se sabe de cierto?

—Ya lo creo! Ha sido desenterrado para que le reconocieran los que fueron sus amigos. Es el mismo, el mayor de los tres Tuilebs, que daba ejemplo de valor sanginario a sus dos hermanos pequeños, el uno de veinte años y el otro de quince.

El Tuileb era el legítimo heredero de la acometividad, de la crueldad y de la desenfrenada codicia de su padre, que tuvo durante algunos años a toda la región sometida a su capricho y a sus concupiscencias, como un señor feudal que impusiese a sus vasallos las leyes de su voluntad.

—Pues me ha dado usted dos buenas noticias... Pido a Dios que me permita verlas confirmadas.

—Así lo espero de Alah—me dijo el moro separándose de mí.

Pocos días tardaremos en saber si son enteramente ciertas estas noticias.

En la Residencia general ha visto alguien al moro «Valiente» y a su íntimo Bujela.

Ambos han sido hasta hoy moros de guerra.

Veremos si ahora se han convertido en moros de paz.

Y si Anyera se rinde con armas, las de-

más kabilas enemigas no podrán continuar la guerra sin su apoyo.

En estos momentos en que la condenación de un cobarde atentado ha sido expresada unánimemente, estas corrientes de sumisión y de paz que nos ofrece la kabila de Anyera hacen creer en que la acción civilizadora de España en esta zona entrará de nuevo en plena actividad.

Que es el sentimiento que alienta en los corazones españoles.

N. RODRIGUEZ DE CELIS

Tetuán, julio 1913.

De Tánger

Faluchos tiroteados.

TANGER. (Viernes, noche.) Esta tarde han sido tiroteados por los moros los faluchos pesqueros *San Francisco*, *La Unión*, *Dos Hermanos* y *Mariquita* frente a la gran cala de Punta Altares.

Procedían de Tarifa, y al darse cuenta de las descargas se internaron en el mar, consiguiendo los dos primeros de los nombrados faluchos refugiarse en esta bahía, sin novedad.

El falucho *Mariquita* viró y puso rumbo a Tarifa, ignorándose si alcanzó algún proyectil a alguno de los tripulantes.

El Consulado español entiende en el asunto.

La actitud del Raisuli.

Informes indígenas afirman que El Raisuli piensa jugarse la última carta antes de que empiece el Ramadán.

Ayer anunció, por medio de pregones, en el zoco Luhan la orden de que sus fuerzas se concentrasen en Seba Hanmaran.

Estos informes añaden que las kabilas que han prestado ayuda al Raisuli lo hicieron con la condición de no permanecer a la defensiva en Zinat, ofreciéndole enviar mayores contingentes en el caso de realizar el avance al encuentro de las tropas españolas.

Nueva posición.

TANGER. (Viernes, noche.) La columna cuya salida de Arcila anunció oportunamente, avanzó desde Fraicat hasta el zoco Had de Garvia, dejando allí un destacamento.

Esta posición dista 25 kilómetros de Arcila y siete del Arba, en el camino de Larache a Tánger.

Campaña tendenciosa.

TANGER. (Sábado, madrugada.) El diario *El Porvenir* publicó en su edición de anoche un suelto que titula «Bajeza de La Depeche», y en que contesta al que este periódico francés insertó acusando a los españoles como autores del crimen cometido en la persona de María Vázquez, y añadiendo que ésta había sido mutilada por sus compatriotas.

El Porvenir rechaza con indignación la infame campaña emprendida con el fin de desprestigiarlos, para lo que se apela a toda clase de medios, adulterando completamente la verdad de los hechos, que ya han sido aclarados de un modo perfecto en las diligencias instruidas por el Consulado español.

Tan censurables procedimientos crean un estado de cosas fácil de suponer y digno de ser tenido en cuenta, pues no impunemente puede zaherirse a diario a la colonia española, digna por su honradez de toda clase de respetos.

De Melilla

La patrona de Melilla.

MELILLA. (Sábado, mañana.) En la Junta de arbitrios discutiese ayer el mensaje a ella dirigido por los comerciantes en súplica de que no se suspendan los festejos en honor de la patrona de Melilla.

Puesta a votación la petición de los comerciantes, hubo empate; pero el presidente de la Junta decidió el empate con su voto a favor de los festejos.

Supuesto táctico.

Cerca de Tres Forcas han efectuado un supuesto táctico las fuerzas de la guarnición. Presenciaron la maniobra varios *cheifs* de las kabilas de Beniisic y Mazuza.

Emigración de indígenas.

Son muchas las familias que, procedentes de la orilla izquierda del Kert, llegan a establecerse con sus ganados en el poblado de Hiemel, de la kabila de Beni Sidel.

No ha habido operación

En el ministerio de la Guerra se ha negado de la manera más rotunda que haya habido ayer, ni iniciado siquiera, operación alguna militar en la zona de Tetuán.

Ni esperan en dicho centro que la haya en estos días.

De provincias

Oficial a Larache.

SEVILLA. (Viernes, noche.) La oficialidad del regimiento de Alfonso XII ha obsequiado con una comida al capitán D. Diego de León y Primo de Rivera, que marcha voluntario a Larache para mandar un escuadrón de dicho regimiento que opera allí.

Al final de la comida dieronse entusiásticos vivas a España y al Rey.

De alta.

CADIZ. (Sábado, madrugada.) Ha sido dado de alta en el Hospital militar el teniente D. Luis Villar, del batallón de cazadores de las Navas.

Hoy marchará a Madrid.

DE «LE TEMPS»

El año teatral extranjero

I El teatro en Italia.

El gran periódico francés *Le Temps* tiene una buena costumbre, que todos los interesados en asuntos teatrales deben agradecerle. Nos referimos a su práctica, ya tradicional de aprovechar la escasez de informaciones del arte dramático nacional durante el verano, para sustituir los habituales e interesantes folletines de Adolfo Brissón, con los resúmenes de año teatral en las diversas naciones extranjeras, trabajos que suelen, además, llevar a pie una firma ilustre. Baste decir que el balance del teatro en Inglaterra suele escribirlo nada menos que el insigne Wackley.

El primero de dichos extractos de la vida dramática de este año en los países extranjeros, ha correspondido ahora a Italia y se ha publicado hace pocos días. Lo firma el espiritual cronista Jean Carrère, y sirve para demostrarnos que los italianos, como los españoles, no han tenido en la última temporada ninguno de esos grandes éxitos que, como suele decirse, hacen época. Por allá, como por acá, ha sido preciso también abrir los escenarios a las comedias últimamente aplaudidas en París, que tampoco lograron siempre, al ser traducidas, envidiable fortuna.

De las traducciones del francés, la que este año gustó más en Italia fue *La presidenta*, el picaresco *vaudeville* que adaptó el castellano Joaquín Belda en Eslava recientemente. Casi todas las compañías italianas incorporaron a su repertorio este divertido y picaresco sainete. *L'habit vert* fracasó ruidosamente en Roma como en Madrid.

Los dos grandes triunfos parisinos, *Les flambeaux*, de Bataille, y *Le secret*, de Bernstein, nos rechazó el público, o cuando menos, no le agradaron completamente.

En la dramaturgia nacional italiana, a la penuria del año anterior, ha sucedido una inusitada actividad. Antes, la guerra italo-turca monopolizaba la atención pública, y muchos de los autores más celebrados se hallaban en campaña, como soldados o como cronistas. Después se han desquitado de su silencio, y todos los dramaturgos de mayor reputación, amén de los jóvenes que más prometen, han contribuido este año a enriquecer el caudal dramático de su país. Ha habido más de cuarenta obras nuevas de cierta importancia, aunque la mayoría de ellas han tenido mal resultado.

Han fracasado dos dramaturgos de tanta autoridad como Roberto Bracco y Giannino Antona Traversi.

De la comedia de Bracco *Nemmeno un bacio!* fueron aplaudidísimos los actos primero, segundo y tercero, pero el cuarto hizo el efecto, según la locución vulgar, de un jarro de agua fría y determinó el fracaso definitivo.

Estudia Bracco el tipo de una mujer soltera devorada por un intenso amor y llegada a la vejez, no obstante, sin haber sabido ni lo que es un beso. El hombre a quien ama Nannetta d'Altuna, la heroína de *Nemmeno un bacio!* es un D. Juan de bastante más edad que ella, y que en una hermosa escena la declara que no se decide a hacerla su esposa porque está seguro de que sería desgraciada. De pronto aparece en acción un joven de generosos sentimientos, de amor vehemente y dispuesto a realizar la felicidad de Nannetta; pero este muchacho resulta ser hijo del hombre a quien ella ama y de una amiga muy respetada por la protagonista. Nannetta renuncia, pues, al amor de Enrique, hijo de Conrado, y le deja partir sin haber recibido de él ni un beso en la frente. El acto último, un verdadero epílogo de la comedia, sirve para el desfile de algunas aventureras elegantes, y la principal escena es entre Nannetta, ya envejecida y con los cabellos grises, y Enrique, convertido en un tipo donjuanescos exacto a su padre. Este epílogo, donde el diálogo es superior a la acción, tiene más de literatura e ingenio que de interés teatral.

En el papel de la protagonista estuvo admirable Tina di Lorenzo, a quien tanto quiere el público de Madrid.

Quegli che paga (El que paga) tampoco les satisfizo a los espectadores italianos. Giannino Antona Traversi, fiel a sus antecedentes, ha dado a su nueva obra una intención principalmente satírica.

El rico milanés Valleri veranea en los Apeninos con su bella esposa Julia y con varios amigos, uno de los cuales, D. Fabio, es el amante de esta mujer, y otro muchacho, llamado Pablo, aspira a serlo. Una cortesana con quien D. Fabio tuvo amores se apoderó, casualmente, de una carta de Julia y pretende cotizarla para conservar a su amante, llegando hasta amenazar con enseñar la epistola al ultrajado esposo. Fabio no puede rescatar la carta, pero Pablo la adquiere por 5.000 liras y la entrega a la interesada. A cambio de este favor exige concesiones amorosas, que Julia niega resueltamente con acento indignado. El marido aparece en la escena y pregunta qué ocurre. Pablo le contesta:

—Es que tu mujer ha perdido en una jugada de Bolsa 5.000 liras que yo le había prestado y está desesperada.

—Eso no tiene la menor importancia—replica el marido, y paga las 5.000 liras en el acto.

El público no ha aceptado este desenlace.

La Gorgona, de Sem Benelli, estruendosamente aplaudida al estrenarse en Trieste, no ha tenido después en la Península italiana el mismo buen éxito. Ha sido discutidísima y considerada por algunos como un melodrama. El ilustre crítico Domenico Oliva, sin embargo, la juzga una obra maestra.

Lo cierto es que desde *La cena de las barbas*, Sem Benelli no ha conseguido otro triunfo semejante a aquél.

Los caminos del Océano, de Corradini, es

un drama nacional, a propósito del conflicto entre italianos y argentinos antes de la guerra italo-turca. Los dos primeros actos gustaron mucho, pero el tercero se hizo largo y pesado.

Los emigrantes, de Martini (que no se refiere a la emigración extranjera, como pudiera creerse por el título, sino a la de una clase social a otra), obtuvo un éxito circunstancial, debido preferentemente a razones políticas.

Si hemos de atenernos a la crónica de Jean Carrère, los dos únicos triunfos verdaderos de este año teatral en Italia, han sido *La puerta cerrada*, de Marco Praga, y *El tercer marido*, de Sabatino López.

El héroe de la nueva comedia del ilustre autor de *Las vírgenes* es un muchacho que se entera de que no es hijo del que aparece oficialmente como su padre. Después de una gran crisis moral, acaba por confesar a la madre y al verdadero padre su escondido dolor. La madre le abre al fin la puerta para que pueda realizar su deseo de abandonar el hogar para siempre.

El tercer marido, gran éxito de risa, es una obra fina e ingeniosa, llena de situaciones cómicas y sin más objeto que divertir al

público, lo cual ha conseguido Sabatino López ampliamente.

Matilde Serao, la ilustre novelista, que en el teatro había conseguido un éxito mediano con *Después del per*, ha triunfado ahora definitivamente con su nuevo drama *Don Juan y la muerte*.

Finalmente, dos autores jóvenes estrenaron una linda comedia, graciosa casi toda ella, si bien entrecerrada con cierta dulce melancolía de no muy buen gusto. Se titula *Adiós a la juventud*, y tiene algo del ambiente de *La vida de Bohemia*. Son los estudiantes piamonteses al terminar la vida estudiantil.

Esta comedia juvenil coincidió con un doloroso drama real. Uno de los autores, Sandro Camasio—el otro es Oxilia—murió a los veinticinco años de edad el mismo día de estrenarse en Roma la comedia, ya aplaudida en Turín y en Milán. La hermana del joven Camasio se suicidó sobre su tumba.

Y nada más ofrece para el extracto Jean Carrère en su interesante crónica del teatro en Italia, como no sea la sensible noticia de que el insigne Oliva, cronista de *Il Giornale d'Italia*, abandona la crítica dramática, que ejerció brillantemente durante doce años, para dedicarse ahora a otras ocupaciones y preocupaciones.

Informaciones de provincias

Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA) 2 de agosto de 1863.

El picador Fuentes, herido en la segunda corrida de toros verificada en Valencia, continúa en un estado de mejoría satisfactorio. No sólo no pelagra su vida, como se temió al principio, pues no se ha manifestado la calentura que se esperaba, sino que hay fundadísimas esperanzas de salvarle el ojo izquierdo, que se le había corrido fuera de su órbita.

Al practicarle la curación el martes último, se le aproximó al ojo una lámpara, y los facultativos oyeron con satisfacción de los labios del enfermo que distinguía la luz, señalando las direcciones en que se corría la lámpara por ver si era, efectivamente, cierta la afirmación del paciente.

El día en San Sebastián

El arzobispo de Valencia.

SAN SEBASTIAN. (Viernes, noche.) Procedente de Azpeitia ha llegado en automóvil el arzobispo de Valencia, Sr. Guisasaola, quien pasará aquí unos días.

Ciclismo.

Ha terminado la primera etapa de la carrera ciclista Vitoria-Pamplona-San Sebastián, disputándose el campeonato de España. El primer corredor llegó a las siete y veinticinco de la tarde, y era Magdalena, de Barcelona.

El segundo fue Coca, de Bilbao; el tercero, Crespo, de Barcelona; el cuarto, Maril, de Barcelona; el quinto, Antón, de Madrid; el sexto, Minguera, de Vitoria; el séptimo, Fuentes, de Madrid, y el octavo, Larrañaga, de San Sebastián.

El Sr. López Monis.

Ha regresado de Cestona para recibir a su padre el ministro de Estado, D. Fernando López Monis.

Legada de Romanones.

SAN SEBASTIAN. (Sábado, tarde.) En el primer expreso, con cerca de hora y media de retraso, vinieron en el break de Obras públicas el Presidente del Consejo de ministros y el ministro de Estado, con sus respectivos secretarios.

En la estación esperaban su llegada el presidente del Consejo de Estado, Sr. Navarro Reverter; el gobernador del Banco de España, el presidente del Tribunal Supremo, el capitán general, el gobernador civil, el alcalde, el presidente de la Diputación, el vicepresidente de la Comisión provincial, presidente, fiscal y teniente fiscal de la Audiencia, juez de instrucción, delegado de Hacienda, jefe de Obras públicas, jefe de miqueletes, comisario regio de Fomento; el secretario de la Reina Cristina, Sr. Aguilar; los Sres. Lara, Herro, duque de Tovar, Rasilla, López Monis, García Gómez y otros varios diputados y senadores, así como el personal del gabinete diplomático del ministerio de jornada, y muchos amigos políticos y particulares.

Después de los saludos y de conversar con algunas personas marcharon al hotel María Cristina el conde de Romanones con el gobernador civil, en el automóvil de éste, y el Sr. López Muñoz en el suyo.

A Cestona.

El Sr. López Muñoz, poco después de su llegada, salió nuevamente en automóvil con su hijo, en dirección a Cestona, para visitar a su familia y almorzar con ella.

Volverá aquí a última hora de la tarde.

Visitas.

El Presidente del Consejo de ministros recibió varias visitas, entre ellas la del alcalde, que solicitó del conde de Romanones hora para que le visitara la Comisión que ha de hablarle del asunto que tanto interesa a esta población.

El jefe del Gobierno marchó a las doce y cuarto a Miramar, de donde regresó a la una.

Fue allí a cumplimentar a la Reina Cristina.

A las tres de la tarde recibirá a la Comisión que ha de hablarle de la cuestión palpitante aquí.

Lo que dice Romanones.

El jefe del Gobierno dijo que de Barcelona había recibido un telegrama con mejores impresiones, porque parece se afirma la esperanza de que los patronos cambiarán de actitud.

En Marruecos, la tranquilidad es completa. «Mañana llegará el ministro de Hacienda, que viene a dejar aquí a su hija, y probablemente mañana mismo saldrá para Madrid, para donde también saldré yo por la noche. De otras cosas no tengo noticias, y nada, por tanto, puedo decir.»

El Presidente se retiró, llamado por el gobernador civil, para conferenciar telefónicamente con Madrid.

El gobernador civil se retiró a sus habitaciones para cambiar de traje y volver al hotel María Cristina, donde almorzó con el conde de Romanones.

Viajeros.

En el sudexpreso de esta mañana pasó por aquí, con dirección a Cauterets, el presidente del Congreso, Sr. Villanueva, con su hija.

Fue saludado en la estación por muchas personas, que aguardaban al Presidente del Congreso.

—Del 10 al 12 llegará aquí el Sr. García Prieto.

—El ex Presidente del Consejo de Estado, D. Pío Gullón, vino en el rápido con su hijo D. Eduardo, acompañando a su hermano don Antonio, magistrado del Supremo, que ha pasado unos días en Irán.

—El jefe superior de Palacio, marqués de la Torrejilla, llegó esta mañana en automóvil, procedente de Madrid.

UNA QUERRELA

Romanones contra "Las Noticias,"

Pidiendo indemnización.

BARCELONA. (Sábado, madrugada.) El procurador Sr. Cadira, en nombre del conde de Romanones, ha presentado en el correspondiente Juzgado municipal una querrela contra el director del periódico *Las Noticias*, por injuria y calumnia.

La demanda hace relación al artículo suscrita por *Pimentel* y publicado recientemente por el diario barcelonés de referencia.

El representante del querrelado pide una indemnización de 200.000 pesetas.

Choque ferroviario

Muchos heridos graves.

CIUDAD REAL. (Sábado, mañana.) Cominican de Manzanares que esta madrugada chocó en aquella estación una máquina piloto con el tren correo de Andalucía.

Añaden las noticias recibidas que el choque fue violentísimo, y que a consecuencia de él hay muchos heridos graves.

Hasta ahora desconocense más detalles. A causa del choque el correo llegó a esta población con gran retraso.

El mixto no ha llegado todavía.

Las noticias que os transmito han producido aquí gran inquietud y se esperan con ansiedad detalles del siniestro.

TELEGRAMA OFICIAL

Cuatro heridos.

CIUDAD REAL. Comunican de Manzanares que anoche, a las 21,30, chocó en dicha estación el tren de mercancías 175 con el piloto de maniobras, ocasionando cuatro heridos y grandes desperfectos.

Quedó interrumpida vía Andalucía.

Los heridos son mozos Juan Antonio Navarro y Joaquín Croceno, fogonero Sebastián Alahancha y conductor tren 175, Toribio Lucero.

El segundo de los mozos, grave; los otros, leves.

ANDALUCIA

Las fiestas colombinas.

HUELVA. (Viernes, noche.) Las Comisiones de los Centros oficiales han saludado al jefe de la escuadra que concurre a las fiestas colombinas.

El aspecto de la ciudad es hermoso. Ininidad de embarcaciones rodean al crucero *Reina Regente* y al cañonero *Don Alva-*

ro de Bazán, que son visitados por los forasteros.

Son muy agasajados los marinos, y éstos, agradecidos, han dispuesto que esta noche de un concierto en la plaza de las Monjas la banda de música de Infantería de Marina.

Mañana comienzan las fiestas oficiales, y llegará una compañía de Infantería, con bandera y música.

Estas fuerzas serán recibidas por las autoridades, la Junta de la Sociedad Colombina, representación del comercio, estudiantes y exploradores, con banderas y estandartes y bandas de música.

La Colombina ha publicado una alocución invitando al pueblo a que se adhiera a las fiestas y al vecindario a que adorne los balcones con colgaduras.

El presidente de la Colombina ha recibido un telegrama del Gobierno agradeciendo el saludo de la Sociedad y el reconocimiento manifestado en nombre de Huelva por el envío de buques de guerra y fuerzas del Ejército a dar mayor relieve a las fiestas patrióticas.

A las fiestas de Huelva.

SEVILLA. (Viernes, noche.) Mañana, en el primer tren, marchará a Huelva, con motivo de las fiestas colombinas, una compañía del regimiento de Granada.

Cuadrilla de bandoleros.

Una cuadrilla de bandoleros tenía atemorizados a los habitantes de los cortijos situados en las inmediaciones de Ecija.

Iban los bandoleros perfectamente armados y habían saqueado ya diferentes caseríos.

La Guardia Civil organizó una batida, y ha logrado detener a los seis individuos que formaban la cuadrilla, cogiéndoles sacos de trigo, cantidades en metálico y numerosas armas.

El buen servicio de la benemérita ha producido general satisfacción en la comarca.

El gordo.

CADIZ. (Sábado, madrugada.) Han correspondido dos mil duros del «gordo» al carabinero Vicente Ruiz.

El agraciado tiene siete hijos.

Otro carabinero, después de pagar el décimo, exigió a la vendedora que le devolviera el dinero, porque no le gustaba el número. Ayer estaba desesperado.

SANIX

Purgante delicioso para niños. Caja de 20 bombones, 2 pesetas.

ARAGON

Congreso nacional de los riegos.

ZARAGOZA. (Viernes, noche.) Se ultimaron los trabajos para el Congreso Nacional de los riegos y de industrias anexas, que ha despertado gran interés.

Este Congreso se celebrará en la primera quincena de octubre.

Pueden concurrir los congresistas, enviando sus trabajos y discutiendo las conclusiones presentadas.

Se cree que este Congreso será de resultados prácticos.

Algunos ingenieros de Caminos han anunciado el envío de trabajos sobre construcción de obras públicas; varios ingenieros agrónomos presentarán Memorias sobre adaptación a los cultivos de los beneficios proporcionados por las obras de irrigación; los sociólogos tratarán acerca de los temas de nacionalización de la propiedad agraria y de la influencia del regadío en la densidad de población, por razón del cultivo.

Habrán secciones generales y cuatro especiales.

Las generales abarcarán los temas siguientes:

Primera, nacionalización de las obras hidráulicas.

Segunda, efectos del regadío en la organización de la propiedad.

Tercera, aspecto agronómico del regadío.

Serán ponentes los Sres. Marraco, Bernad y Janini.

Las secciones especiales son: Fomento del regadío, Enseñanza agrícola, Implantación del regadío, Relaciones del regadío con las industrias agrícolas.

Será presidente honorario el ministro de Fomento, que será invitado a presidir la sesión inaugural.

Proyéctase organizar una Exposición de reproducciones de obras hidráulicas y la celebración de conferencias de divulgación de cultivos científicos de regadío.

La Federación Agraria Aragonesa ultima los trabajos de organización del Congreso.

ASTURIAS

El «Reina María Cristina».

GIJÓN. (Viernes, noche.) Ha llegado el transatlántico *Reina María Cristina*. Después de desembarcar 221 pasajeros y 20 toneladas de carga, salió para Santander.

Balandro con averías.

Al ser desembarcado del vapor *Puerto Rico* el balandro *Guinea*, propiedad de D. Rafael Maroto, presidente del Real Club Marítimo, de Barcelona, se rompió el puntal, cayendo el balandro al fondo del mar.

Ha sido necesaria la intervención de buzos para sacarlo.

Luego se ha visto que estaban rotas las maderas del costado de babor.

Por esa circunstancia no podrá el balandro *Guinea* tomar parte en las regatas del domingo próximo.

Los balandristas lamentan el percance.

CATALUNA

Los ferroviarios.

BARCELONA. (Viernes, noche.) En la estación del ferrocarril de Alicante se ha promovido un incidente.

Gran número de empleados fueron a cobrar la mensualidad de julio, no consiguiéndolo, porque las nóminas no estaban terminadas. Cobrarán mañana.

AVISOS ÚTILES

LICEO (INSTITUTO) DE BAYONA (FRANCIA)

Sección Hispanofrancesa

Cursos para los jóvenes españoles, permitiendo obtener un diploma de estudio hispanofranceses. Enseñanza preparatoria para las carreras comerciales e industriales. Pídanse prospectos a M. le Proviseur du Lycée, Bayonne (Francia).

GALICIA

Se ahoga en la fuente.

FERROL. (Viernes, noche.) El conocido vecino D. José Leal estaba bebiendo agua en una fuente abierta, contigua a su casa, y tuvo la desgracia de caerse de cabeza y perecer ahogado.

La muerte de este vecino ha sido muy sentida.

Iluminación del «España».

En el acorazado *España* se efectuó esta noche la prueba del alumbrado extraordinario que lucirá cuando en la bahía de San Sebastián esté anclado con objeto de que lo vean los Reyes.

El aspecto del buque es muy hermoso, dibujado por profundas líneas de bombillas eléctricas y ostentando un escudo de España formado por luces de colores.

Artículo comentado.

Ha sido favorablemente comentado el notable artículo publicado en LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA respecto a la Escuela Naval, abogando por que se instale flotante y no en tierra.

Aguas de Cabreiroá

Sin rival para la diabetes.

VALENCIA

Banquete en el «Princesa de Asturias».

VALENCIA. (Viernes, noche.) El comandante y la oficialidad del crucero *Princesa de Asturias* han obsequiado con un banquete íntimo al gobernador civil, al presidente de la Diputación, al alcalde y a algunas otras distinguidas personalidades.

Cuando fué servido el champagne, pronunció el gobernador civil elocuentes frases de agradecimiento y brindó por España, por el Rey, por el Ejército y por la Marina.

Contestó el comandante del buque, expresando su agradecimiento y el de la tripulación por las atenciones recibidas de los valencianos y dió los mismos vivas que el gobernador civil.

Certamen musical.

En la Plaza de Toros, y con las mismas solemnidades que ayer, entraron las bandas de música, ejecutando pasodobles.

Consistió la última prueba del Certamen musical en la interpretación por las bandas de la primera sección, que son las de menos de 40 plazas, la obra obligada, que era de Beethoven.

Las bandas de la segunda sección ejecutaron piezas de libre elección, y varias obras de concierto las municipales de Turín y Valencia.

Ambas bandas fueron ovacionadas.

Fallo del concurso de bandas.

VALENCIA. (Viernes, noche.) En el pabellón municipal de la feria se ha constituido a las doce de la noche el Jurado del Concurso de bandas de música, dándose lectura al fallo ante los directores de las bandas que tomaron parte en el certamen, concejales y periodistas.

El fallo es el siguiente:

Primera sección.—Premio de 3.000 pesetas, a la Banda La Primitiva de Liria.

Primer *accésit* y 2.000 pesetas, a La Unión Musical de Liria.

Segundo *accésit* y 1.000, a la del Patronato de Torrente.

Segunda sección.—Premio de 2.000 pesetas, a la Banda municipal de Antella.

Primer *accésit* y 1.000 pesetas, a La Primitiva de Montserrat.

Segundo *accésit* y 500 pesetas, a La Primitiva de Carcagente.

Los premios para pasodobles se han otorgado al que tocó el primer día la banda del Patronato de Torrente, y el segundo día por la de la Unión Musical de Liria.

Como ocurre todos los años, el fallo fué acogido con vítores y aplausos por los partidarios de las bandas premiadas.

Estas han recorrido la feria, tocando alegres marchas, y dirigiéndose después, seguidas de muchos curiosos, al centro de la población.

La feria ha estado animadísima.

Muerto de un garrotazo.

ALICANTE. (Viernes, noche.) En el pueblo de San Fulgencio se ha desarrollado un suceso que ha causado gran consternación al vecindario.

Sin que se conozca el origen de la contienda, el caso es que llegaron a las manos José María Pérez y Juan Martínez Pérez.

Este recibió del primero tan fuerte garrotazo en la cabeza, que cayó muerto en el acto a consecuencia de la conmoción cerebral sufrida.

Detenido el agresor, el Juzgado de Dolores entienda en el asunto.

VASCONGADAS

Toros en Azpeitia.

AZPEITIA. (Viernes, noche.) Se ha celebrado la segunda corrida con una gran entrada, lidiándose cuatro toros de López, de Tudela, por el espada Eusebio Fuentes.

Los toros han cumplido muy bien en todos los tercios de la lidia.

Eusebio Fuentes ha confirmado el excelente cartel que dejó en la corrida de ayer, pues ha estado superior en el primero, colosal en el segundo y superior en el tercero. Se le ha concedido una oreja y grandes ovaciones.

Pelucho, que actuaba de sobresaliente en espada, mató el cuarto toro superiormente y fué sacado en hombros, en unión de Fuentes.

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

Face cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
2 de agosto de 1883.

VIENA, 1.º Se han declarado en estado de sitio los once círculos del ducado de Posse.

El embajador saldrá mañana a verse con el Rey de Prusia en Gastein.

BRESLAU, 1.º Unos buques rusos han registrado y maltratado a otros buques suecos.

El periódico oficial de Varsovia dice que en la acción de Rozos los polacos perdieron mil hombres y los rusos sólo tres.

LONDRES, 1.º Según el Daily News, la Prusia ha hecho algunas concesiones a la Rusia; puede presentarse como mediadora cerca de las Potencias occidentales.

El Times pregunta qué va a hacer el Emperador francés en Méjico, después de sus victorias, sobre la creación de un nuevo Gobierno.

«No tenemos celos—añade—de los triunfos de Francia.»

La guerra balkánica

Ampliación del armisticio.

ATENAS. Las Comisiones nombradas para la Conferencia de los Estados balkánicos continúan sus trabajos, sin haber llegado aún a soluciones concretas.

Domina la opinión de que se tiende a prolongar el armisticio de cinco días que fué concertado recientemente.

En el caso de que la idea de la ampliación del armisticio sea aceptada por todos, ello será señal de que las cosas marchan por buen camino.

El armisticio

Situación de los ejércitos.

BELGRADO. Ha sido notificado el armisticio a los ejércitos beligerantes.

En estos últimos días, los búlgaros combatían de malísima gana.

Cuentan algunos oficiales griegos que en los combates frente a Djumaja, cuando llegaba la infantería helena a 50 pasos de las trincheras búlgaras, los soldados que defendían éstas alzaban sus fusiles sobre sus cabezas y gritaban:

—¡Hermanos, no tirad! ¡Manteneos ahí y no os haremos daño! ¡La paz va a ser firmada!..

Algunos prisioneros búlgaros han contado que los oficiales, viendo que sus soldados no querían batirse, ponían detrás de ellos ametralladoras.

Estas hacían fuego apenas se iniciaba la desbandada.

La situación militar, en el momento del armisticio, es como sigue:

El primer ejército serbio, con cuatro divisiones de infantería, está desplegado delante de Egri Palanka, desde el Oeste de Golemon, donde se eleva un monte de 1.669 metros de altura, hasta Sultán-Tepe.

En estos últimos días no cesó de cañonearse con los búlgaros.

En la extrema izquierda del primer ejército, la división serbia de Chumadia (segunda reserva) ocupa la región de Vlasina, donde los búlgaros la atacaron vigorosamente hace pocos días.

El tercer ejército, que comprende tres divisiones serbias y una montenegrina, está en Kutchuna, delante de Tsarevo-Selo.

Mantiene contacto con el primer ejército serbio.

Otras fuerzas de esta nacionalidad defienden la frontera por Pirót y Zazetchar.

El ejército griego, con ocho divisiones, ocupa el frente Petchevo-Djumaia.

El ejército rumano, con cuatro cuerpos y dos divisiones de caballería, ocupa el frente Vratza-Trojan.

La caballería está en Berkovitzza Oragine.

Después de un mes de guerra, los búlgaros han perdido completamente Macedonia.

Sus ejércitos están concentrados entre la frontera y Sofía.

Abierta la sesión, que fué muy corta, y le-

das estas condiciones, los delegados búlgaros dijeron que no podían contestar sin estudiarlas.

Y después de algunos acuerdos acerca del mejor modo de llevar las discusiones en los plenos, fué levantada la sesión.

Parece que los delegados rumanos, montenegrinos, serbios y griegos, se han unido para impedir que Bulgaria intente ganar tiempo.

Otras noticias
Turcos y búlgaros.

SOFIA. Evacuado por los turcos el territorio búlgaro, los empleados de Correos y Telégrafos y las autoridades que habían huido, han vuelto a sus puestos y ha quedado restablecida la normalidad en aquella parte de la frontera.

El heredero.
CONSTANTINOPLA. De regreso de Mustafá pachá y Andrinópolis, ha entrado en Constantinopla el heredero del Trono.

COSAS ALEMANAS

Estadísticas.

BERLIN. Según una estadística oficial que acaba de ser publicada, en 1880 los alemanes que cultivaban los campos ó vivían en ellos ascendían a 19 millones.

En 1907, no obstante el gran aumento de la población, la cifra había descendido a 17 millones.

Durante el mismo período de tiempo, el número de habitantes de las poblaciones pasó de 26 a 44 millones.

Las ciudades que tenían más de 150.000 habitantes eran ocho en 1871. En 1910 ascendían a 48, con un total aproximado de 17 millones de habitantes.

Los nacimientos, en los campos, habían sido en 1882 220.500. En 1910 fueron 178.000.

En 1907, las personas nacidas en el campo, pero afeitadas en las ciudades y que tenían un oficio, eran 5.997.000.

El número de obreros cedido por los campos a las ciudades ascendía, pues, a unos cinco millones próximamente.

La Deutsche Tages Zeitung ha calculado que en una generación los campos han dado a las ciudades en Alemania ocho millones de sus hijos.

Según los mismos datos oficiales, el número de nacimientos en las ciudades alemanas por cada 1.000 mujeres de quince a cuarenta y cinco años era de 160 en 1880 y 118 en 1910.

En los campos, de 182 en 1880 y de 169 en 1910.

De cada cien reclutas, en 1910 sólo han sido encontrados aptos para el servicio 58 en los campos y 40 en las ciudades.

Si se considera a las provincias como unidades, véase que las provincias orientales de Prusia facilitan proporcionalmente más contingente que el tipo medio de reclutas.

La Prusia oriental es registrada en la estadística por la cifra 140; la Pomerania por la cifra 133; la provincia de Posén por la cifra 123; la Sajonia por la cifra 134; los palatinos renanos por la cifra 92.

Al contrario, las grandes ciudades de Hamburgo y Berlín son representadas por las cifras sorprendentes de 42 y 39; es decir, que ambas dan tres ó cuatro veces menos reclutas que las campañas de la Prusia oriental.

En 1880 había en Alemania 433.254 extranjeros.

En 1910, 1.259.873.

En 1912, 397.263 obreros agrícolas extranjeros cultivaban los campos alemanes, y 332.211 extranjeros estaban empleados en la industria.

PADRE CRIMINAL

Dos hijos secuestrados varios años

NUEVA YORK. La Policía de Hoboken ha descubierto un secuestro que dura largos años.

En una calle de Hoboken vive un comerciante italiano llamado Miguel Zumino, con una fortuna, por lo menos, de 35.000 dólares.

Desde hace algunas semanas sus vecinos oían gemidos que salían de la casa que el comerciante ocupa.

A consecuencia de las declaraciones de esos vecinos, la Policía practicó ayer un registro en el domicilio de Zumino.

En una habitación sórdida y oscura, los agentes encontraron a una muchacha de unos veintidós años, sin ropa alguna, y amarrada de tal modo a la cama, que las rodillas le tocaban el mentón.

Los cabellos, en desorden, le cubrían el rostro, y su cuerpo hallábase cubierto de equimosis.

Los Reyes de España en París

En el Prado Catalán.

PARIS. Los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria estuvieron en el hotel donde se hospedaban el tiempo necesario para cambiar de ropa.

En seguida se trasladaron a un restaurant al aire libre, establecido en el Pré Catalán, donde han cenado.

Allí han permanecido hasta las once y cuarto de la noche.

Han regresado a dicha hora al hotel, retirándose a sus habitaciones para descansar.

De paseo.

PARIS. Hoy, los Reyes de España se levantaron a las nueve y media.

Desayunaron en el hotel Meurice, y a las diez salieron de paseo.

Recorrieron algunas calles.

Al medio día serán obsequiados con un almuerzo íntimo por el embajador de España, Sr. Villaurrutia.

Al almuerzo asistirá M. Pichón, ministro de Negocios Extranjeros.

Probablemente los Reyes darán otro paseo por la tarde, y por la noche, a las nueve, saldrán para España.

POR QUE HAY TANTOS SINIESTROS

Las mujeres y los «chauffeurs»

¡Son peligrosas!

LONDRES. Ayer compareció ante el juez Plowden, acusado de homicidio por imprudencia, el sportsman automovilista Mr. Eric Hunter.

Su auto había matado a una pobre anciana.

El juez le absolvió cuando supo que Hunter había indemnizado con largueza a la familia de la víctima.

Sin embargo, le dijo lo que sigue: «Un conductor de automóvil no debe tolerar nunca que una dama se siente a su lado.

El auto exige y debe monopolizar la atención entera del conductor.

Es fácil dar ejemplos de las distracciones que puede ocasionar la presencia de una persona del sexo débil al lado de un chauffeur.

No pretendo que la joven que Mr. Hunter tenía a su lado cuando hacia de chauffeur haya sido culpable de la desgracia.

Pero considero que, en regla general, ninguna mujer joven debe sentarse junto al conductor.

Esa compañía es de un género peligroso. Hay damas nerviosas, hay damas que preguntan incesantemente, y hay, sobre todo, señoras y señoritas muy atractivas y sugestivas.

De un modo ó de otro son causa de que, por un instante, el conductor se distraiga.

Y esa distracción origina siempre un accidente.»

Los periódicos que publican la homilía del juez Plowden, hacen constar que, en el 75 por 100 de los casos de vuelco ó choque de autos, hay una dama sentada al lado del chauffeur.

El escándalo Krupp

Segunda sesión.

BERLIN. Hoy se ha celebrado la segunda sesión, a puerta abierta, de la causa seguida contra varios militares, por creerles autores del delito de complicidad en la venta de secretos militares.

Hoy prestó declaración el agente Brandt, diciendo que es verdad que tuvo relación con los tenientes Cilian, Schelender y otros, que le suministraron varios datos; pero que los militares no podían suponer que caían en falta, puesto que él tampoco lo hacía con ese propósito.

Es verdad que hizo pequeños regalos; pero fueron con carácter amistoso.

Manifiesta últimamente que estuvo en el ministerio de la Guerra, por si podía entrevistarse con alguna personalidad importante de aquel departamento; pero que nada consiguió.

Dijo que era verdad cobraba de la Casa Krupp, y negó que hubiese revelado ningún secreto.

COSAS FRANCESAS

El famoso collar de perlas.

PARIS. Ha llegado un jefe de la Policía inglesa.

Su viaje se relaciona con el robo del collar de perlas.

El policía inglés ha conferenciado con varios policías franceses.

Han llegado a convenir en que el robo del collar fué cometido en Francia, cuando se encontraba la alhaja en las oficinas de Correos.

La ley militar en el Senado.

PARIS. En el Senado ha continuado esta tarde la discusión de la ley de servicio militar de tres años.

Ha intervenido en la discusión el ministro de la Guerra.

Como era natural, ha hecho del proyecto de ley una apología.

Calor.

PARIS. Hace mucho calor.

La mínima de hoy ha sido 15, y la máxima de 26; temperatura que, comparada con la que hacia hasta ahora, es elevadísima.

Un muerto y tres heridos.

PARIS. En una fundición del camino de Flandres se incendió un horno, originándose a consecuencia del incendio una explosión.

Un aprendiz, de quince años, pereció carbonizado, y tres obreros recibieron lesiones de gravedad.

Accidente desgraciado.

PARIS. En Saint Ouent un automóvil arrolló a un cochecito de mano, en el que un obrero paseaba a una niña, hija suya.

Ambos resultaron gravísimamente heridos.

Ante un Consejo de Guerra.

MARSELLA. Esta mañana ha comparecido ante el Consejo de Guerra un individuo de cuarenta años de edad, que se negó a saludar la bandera en el patio del cuartel de Infantería, en uno de los períodos anuales de servicio militar.

Ha dado sus disculpas y el Tribunal le ha absuelto.

DE PORTUGAL

Dice un corresponsal...

PARIS. «Le Journal» publica un despacho de su corresponsal en Tux.

Este le dice que después de haber recorrido el Norte de Portugal y estado en Oporto, tiene la convicción de que el malestar es grande.

No hay guerra civil; pero las conspiraciones monárquicas y sindicalistas mantienen la intranquilidad pública y paralizan los negocios.

El ejército es fiel a la República y el Gobierno lo sabe. Por eso se apoya principalmente en él.

Costa se muestra muy energético, pero lucha con grandes obstáculos.

La impresión del corresponsal es, en suma, poco satisfactoria.

Nesfarina: formando niños robustos, mañana hombres útiles, coopera a la regeneración física de España. Dr. Borobio, cat. Zaragoza.

Los pueblos inquietos

Venezuela.

NUEVA YORK. Se alista para zarpar con rumbo a la Guayra un crucero yanqui.

Noticias oficiales de Caracas dicen que el Congreso ha dado al Presidente Gomez poderes dictatoriales para reprimir la insurrección castrista.

Ignórase si Castro está en Coro, al frente de la guarnición amotinada contra Gómez ó a bordo del barco que cruza ante Curaçao.

Ha habido dos nuevos combates. Los gubernamentales aseguran que en ambos han logrado la victoria.

Muchos emigrados venezolanos partidarios de Castro se concentran en las fronteras de Colombia.

Gómez, ya dictador, no cesa de enviar tropas a los puntos amenazados por los castristas.

Ha relevado del mando a varios jefes que no le inspiraban confianza.

En Caracas reina tranquilidad.

Méjico.

NUEVA YORK. Una nota oficial desmiente que los Estados Unidos tengan prisa por intervenir en Méjico.

También desmiente que Europa haya encargado al Gobierno yanqui de poner fin a la anarquía mejicana.

China.

LONDRES. Despachos de Shanghai dicen que las tropas del Gobierno, cuyo número ha aumentado mucho en las últimas veinticuatro horas, han entrado en el Arsenal.

Mil doscientos soldados leales han ocupado una pagoda.

El almirante que manda la flota adicta se prepara a emprender operaciones importantes.

fué la primera que abandonó su vida nómada.

Hoy, la inmensa mayoría de los apaches son granjeros, ganaderos, comerciantes, industriales, empleados del Gobierno, etc.

¿Por qué se les compara con bandidos repugnantes?

¡Que se llamen éstos otra cosa!

Varios periódicos comentan esta carta, y dicen que su autor tiene razón que le sobra.

MISCELANEA

Abstención de Inglaterra.

WASHINGTON. Asegura un periódico que Inglaterra no concurrirá a la Exposición de Panamá, que ha de celebrarse en San Francisco.

Méjico y los Estados Unidos.

WASHINGTON. La situación de Méjico sigue muy embarullada.

El Gobierno yanqui procurará por todos los medios la retirada del general Huerta y la designación de un Presidente provisional que prepare las nuevas elecciones.

Víctimas del calor.

NUEVA YORK. En la mayor parte de los Estados Unidos arrecia el calor.

En Chicago han perecido, a consecuencia de la ola de calor, 20 personas; en Nueva York, 40, y en Cleveland, 12.

Los socialistas no aceptan.

AMSTERDAM. Los socialistas se han negado a aceptar las carteras que les ofreció el doctor Bos.

En vista de esto, los diputados de los tres partidos liberales han decidido no acometer la ejecución del programa común, ya que los socialistas se niegan a colaborar en la obra a que se les había invitado.

El segundo hijo del Kaiser.

STRASBURGO. El Príncipe Joaquín, segundo hijo del Kaiser, ha terminado sus estudios de Derecho en la Universidad de Strasburgo.

En su discurso ha hecho la declaración de que Strasburgo será ciudad alemana mientras palpite un corazón en el cuerpo de un estudiante alemán.

Los periódicos comentan las palabras del Príncipe Joaquín, presentándolas como modelo del más acendrado patriotismo.

La situación mejora.

SHANGHAI. Casi han cesado por completo las hostilidades en esta parte.

En otros sitios sigue la intranquilidad, como en la pagoda de Loungou, donde se hallan reunidos 1.600 insurrectos dispuestos a luchar con las tropas leales.

Sin embargo, la situación en general ha mejorado notablemente y siguen las negociaciones para la entrega de los fuertes de Wo Soung.

La constitución de Albania.

LONDRES. Se han reunido los embajadores para dar la última mano a la constitución de Albania.

Los proyectos militares austriacos.

VIENA. En el nuevo proyecto de reorganización del Ejército austriaco figura la creación de seis nuevos Cuerpos de Ejército.

El proyecto será ejecutado muy en breve.

El cólera entre los rumanos.

BUCAREST. Se ha declarado el cólera en el Ejército rumano de Vratza.

Abdelaziz a Tánger.

PARIS. El ex Sultán de Marruecos, Mulay Abdelaziz, ha marchado esta mañana, a las nueve, por la estación de Lyon a Marsella.

Allí embarcará con rumbo a Tánger.

Su viaje obedece al deseo de estar en Marruecos durante el Ramadán.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL "TRUST"

AVISOS UTILES

PINTURAS GALIAS Anticorrosivas, Esmaltes, Metales, Submarinas, Incombustibles, al aceite. Apartado 240, Madrid.

Millones de esponjas

pescadas con barcos propios. Cepillería fina, plumeros, escobones, limpiabarros, etc.

Rouak, brillo p. suelos. Perfuma, desinfecta. Abonos. Servicios sueltos.—Life-Boye, jabón finísimo, el mejor protector contra epidemias. Alexiades, Infantas, 13. Teléfono 3.062.

Laxante superior

Grains de Vals: uno ó dos granos al cenar.

La medalla escapulario

metálica, autorizada por Su Santidad Pío X, según decreto inserto en el Boletín Eclesiástico de 8 de marzo de 1911, página 45, en sustitución del escapulario de paño, las vende en oro y plata la JOYERIA DE PEREZ MOLINA, Carrera de San Jerónimo, 28.

JAUQUECAS DOLOR DE CABEZA SE CALMAN EN EL ACTO

con Valerolona Monreal, más eficaz que la antipirina é inofensiva. Una y 8 ptas. caja. Arenal, 7 Martín y Durán y P. Martín.—Sevilla «El Globo», Larana 4.—Baro, Androu, Uriach y Rivas.

INFORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)
2 de agosto de 1863.

El Clamor Público da ayer la noticia de que el aplaudido Julio Pérez, tan querido de los concurrentes al circo de Price, va á casarse con una de las señoritas que trabajan en el mismo circo, y añade que otra de las damiselas hará el mismo ó parecido milagro con el maestro de los elefantes.

El general Ros de Olano ha dirigido una carta á La Epoca, en la cual niega la paternidad de una bellísima composición, titulada *Fidelia*, que ha aparecido suscrita con su nombre en el último número de *La América*.

La temperatura continúa siendo extremadamente benigna en Madrid.

Ayer no excedió en su máximo de 25,4 Reaumur á la sombra, y al sol, de 28,5.

BORINES

Reina de las AGUAS DE MESA

PARA MAÑANA

Calendario y santoral

Domingo 3 de agosto de 1913.

Sale el Sol á las 4,49.
Se pone á las 19,49.
Sale la Luna á las 3,28.
Se pone á las 19,44.

SANTORAL.—La Invencción de los cuerpos de Santos Esteban Gaspard, Nicodemus y Abibón; San Hermelo, mártir; Santos Eufonio y Pedro, obispos y confesores, y Santos Cira y Lidia.

SANTAS MARANA Y CIRA.

Nacieron y fueron educadas en Berea de Cilicia. Al cumplir los veinte años, partieron juntas á un lugar desconocido. Allí fabricaron una pequeña y reducida celda, en la cual se encerraron, tabicándola, permitiendo únicamente por toda comunicación una ventana para recibir por allí pan y agua, únicos manjares con que se alimentaban. Se castigaban con rudas penitencias y ayunos; hablaban solamente una vez al año, que era el día de la pascua de Pentecostés, alimentándose muy de tarde en tarde.

El Señor les otorgó el privilegio de obrar milagros, y sanaron á muchos enfermos.

Al continuaron viviendo por espacio de muchos años, hasta que el día 3 de agosto del año 450 fallecieron.

CHANTILLY

Selecto chantilly en cajitas, pasteles y postres; exquisitos quesos de chantilly.

Helado de chantilly.

Yoghurst, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las eminencias médicas.

Casa de moda.

LA INDIA, Montera, 12, teléfono 4169.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales órdenes nombrando para los Registros de la Propiedad que se mencionan á los señores que se indican.

GUERRA.—Real orden disponiendo se devuelvan á los interesados que figuran en la relación que se publica las cantidades que se mencionan, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas.

—Otra ídem id. á las 1.500 pesetas para redimirse del servicio militar activo.

—Otra ídem id. á Angel Cobo Fernández, las 500 pesetas que depositó para reducir el tiempo de servicio en filas de su hijo Manuel Cobo Pérez.

—Otra ídem id. á Bernardo Sánchez García las 1.200 pesetas que depositó para redimirse del servicio militar activo.

—Otra ídem id. á Domingo Loureiro Iglesias las 1.500 pesetas que depositó para redimirse del servicio militar activo á su hijo Antonio Loureiro Fuentes.

—Otra circular indultando á los sacerdotes que han incurrido en responsabilidad por haber autorizado el matrimonio de individuos que lo hubieran contraído con infracción de la ley de Reclamación.

GOBERNACION.—Real orden circular trasladando real orden del ministerio de Gracia y Justicia, en la que se dispone se recuerde á las Diputaciones y Ayuntamientos el deber inexcusable en que están de atender las solicitudes carcelarias.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden declarando de beneficencia particular la institución Escuelas de patronato particular de San Andrés de Biarritz.

FOMENTO.—Real orden disponiendo se incluya la variación que se indica en las reglas de los, cuyas fechas se mencionan, aprobadas de los contadores de energía eléctrica que se citan.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Estado. —Anunciando el fallecimiento en el extranjero de los súbditos españoles que se mencionan.

—Idem el ingreso en el Manicomio St. Josephs Heilanstalt zu Weissense bei Berlin del súbdito español Ramón Vilamitjana.

Instrucción pública.—Nota bibliográfica de una obra impresa en castellano en el Extranjero, que desea introducir en España D. Gabriel Molina.

Dirección general de primera enseñanza.—Disponiendo que sin perjuicio de la jubilación forzosa determinada por la real orden

de 25 de junio último á los sesenta años para los funcionarios de las secciones administrativas de primera enseñanza, se entiendan aplicables á los mismos los preceptos que establecen la edad de sesenta y cinco años para la jubilación por conveniencia del servicio.

—Disponiendo se recuerde á los rectorados lo ordenado en la real orden de 7 de mayo del año actual sobre envío de datos para las oposiciones á plazas de maestras y maestros dotadas con 1.000 pesetas.

Fomento.—Disponiendo se libre á favor de la Inspección de ordenaciones de Montes la cantidad de 72.000 pesetas para atender á los gastos que se mencionan.

—Dirección general de Obras públicas.—Dictando reglas para la circulación de automóviles por las carreteras del Estado.

UNA SUPLICA

Al ministro de la Guerra

Terminados los exámenes de ingreso en la Academia de Ingenieros de Guadalajara, han quedado sin cubrir 21 plazas.

Hay bastantes aspirantes que aprobaron brillantemente los principales ejercicios.

El nuevo plan, como se sabe, les permitía seguir examinándose, aunque no hubiesen aprobado algún ejercicio anterior.

Recibimos varias cartas de padres de aspirantes que están en dichas circunstancias.

En ellas nos ruegan pidamos al ministro de la Guerra conceda en septiembre exámenes extraordinarios.

Estimamos justa y atendible la demanda, pues quedan por cubrir, como ya hemos dicho, 21 plazas.

Es seguro que entre los aspirantes sin aprobar, habrá muchos que de aquí á septiembre adquirirán los conocimientos necesarios para triunfar en dichos exámenes.

Rogamos al general Luque no desatienda la petición que se le hace por nuestro conducto.

SARDINAS SIN ESPINA CRUZ BOJA
De la Casa Brien y C. Probadas. Inmejorables

MUCHAS GRACIAS

La Prensa de Madrid y provincias dedica de vez en cuando frases de cariño y de elogio para nuestro querido compañero de redacción Mestre Martínez, á propósito de su trabajosa y constante labor en pro de las expediciones veránicas á diferentes playas de España.

Nuestro estimado colega «El Universo» publicó un extenso y encomiástico artículo, firmado por el distinguido redactor de aquel diario Sr. Leal, dedicado á nuestro compañero Mestre Martínez.

He aquí algunos de los párrafos del artículo de referencia:

«Este ilustre propagandista, que empezó su labor profesional ya hace cuarenta años, con aquel gran periodista D. Manuel María Santana, fundador de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, con los méritos que ostenta y sus prodigiosas aptitudes, en otro país, en donde la gran Prensa vive en medios más amplios, sería una personalidad resonante, y además una fortuna tan colosal como la de aquellos grandes reportérs que se llamaron Blowitz ó Gordon Bennet, y que se enriquecieron con las grandes informaciones famosas en periódicos cuya tirada llega actualmente al millón de ejemplares.

Ramiro Mestre, que es el maestro del actual reportaje noticiario, fué el primero que dió forma á esas secciones que hoy, con titulares á toda plana y coruscantes fotografías, constituyen el secreto del periódico de gran circulación.

Su actividad para perseguir la noticia ha sido siempre prodigiosa, llegando en el cumplimiento de la obligación á extremos inverosímiles.

Mas todo esto, que es de un interés más técnico que público, no hubiera dado lugar á esta crónica ni á nuestro público elogio.

La labor social enorme que Mestre ha impulsado, como único organizador del Viajar fabulosamente barato, creando un turismo nuevo y muy simpático, puesto que todo él es beneficio para el pueblo, para el anónimo y respetable pueblo, que es cosa diferente á la masa que así intinan los políticos que de él median, esa obra magna del periodista es la que aquí queremos señalar como un justo homenaje.

Gracias á Mestre Martínez y sus botijales expediciones, hoy el obrero puede entrar y entra en la categoría de turista, y las clases medias no deben menos al gran periodista, pues desde que él organizó sus botijales vinieron los kilométricos, billetes de baños á precios reducidos y las excursiones populares aisladas á las fiestas religiosas, como la Semana Santa en Sevilla y Murcia, Corpus en Toledo y Granada, cuyo esplendor ha recorrido el mundo.

Nosotros creemos que el infatigable propagandista, que es además uno de los escritores que más han trabajado por su patria, tiene méritos sobrados, no para estos elogios modestos de nuestra admiración, sino á que el Estado, agradecido, los tenga en cuenta. Precisamente ahora estas propagandas tienen ya un órgano oficial, la Comisaría regional del Turismo, en la cual creemos que sería de estricta justicia que el gran periodista tuviera un puesto oficial.

Es una idea que, quizás como nuestra, no sea considerable; pero que exponemos á los más autorizados maneadores de la opinión, por si sirve.

La Redacción de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, en «El Universo» y el Sr. Leal las más sinceras gracias por las frases de cariño que dedican á nuestro muy querido y antiguo amigo Mestre Martínez.

El asesinato del señor Jalón

Documento importante.

Por concederle extraordinaria importancia, publicamos á continuación íntegro el dictamen del auditor general de esta región, Sr. Pastor, elevando á plenario la causa contra el capitán Sánchez y su hijo María Luisa, y sobreseyendo en cuanto á Luis Buch, el cabo Julián Rodríguez y soldados Pablo de Andrés, Manuel Polo y Bernabé Hernández.

Dictamen del auditor general, D. Ramón Pastor.

«Excelentísimo señor: Incoado este proceso en esclarecimiento de las causas que originaron la desaparición y muerte de D. Rodrigo García Jalón, sustracción de las cantidades y alhajas que llevaba consigo, y determinación de las responsabilidades que de tales hechos pudieran derivarse, han sido procesados como presuntos culpables de aquéllas, por las dos jurisdicciones que actuaron en este sumario, el capitán de la escala de reserva de Infantería D. Manuel Sánchez López y su hija María Luisa Sánchez Noguero; y por la jurisdicción ordinaria el cabo y soldados Julián Rodríguez Ramírez, Pablo Andrés de la Prida y Manuel Polo Herrera, que trabajaban en la Escuela Superior de Guerra en su oficina de albañiles; Bernabé Hernández Pérez, asistente del capitán Sánchez, y el pascano Luis Buch Soto, tío político de dicho capitán y padrino de sus seis hijos.

Siendo muy variados y de diversa índole los cargos y descargos que ofrecen las actuaciones respecto de estos siete procesados, distintas han de ser también las soluciones que proponga el auditor al terminar este primer período del juicio, y el orden y la claridad de la exposición exigen que se analicen separadamente las responsabilidades que afectan á cada uno de ellos.

El cabo y los ordenanzas.

El cabo Julián Rodríguez y los albañiles Andrés y Polo aparecieron unidos, en primer término, por el hecho de haber tapiado un agujero que existía en el suelo del desván del pabellón ocupado por el capitán Sánchez, cuyo agujero correspondía á un espacio como de 15 centímetros de anchura, que separa en toda su extensión dos paredes medianeras que dan al picadero, formando un muro hueco, en cuyo interior fueron hallados los huesos, ropas y llaves del interfecto Sr. García Jalón.

Este cargo, que resultaría de evidente gravedad si los procesados hubieran sabido que al tapar aquel boquete quedaba allí encerrado un esqueleto humano, pierde todo su valor en el curso de las actuaciones: se demuestra en ellas que el espacio que separa las dos indicadas paredes tiene una profundidad de 3 metros 85 centímetros, medidos desde el sitio en que se hallaba el agujero, y, por lo tanto, al ser arrojados en él los restos humanos, cayeron por la ley de la gravedad hasta el fondo, que es donde fueron hallados. Consta, además, que el referido espacio se hallaba en absoluta oscuridad, pues ninguna de las paredes que lo limitan tiene ventilador ni resqueño alguno por donde pueda penetrar la luz, como lo demuestra el hecho de que para poder practicar un reconocimiento en el aludido espacio y cerciorarse de si todavía quedaban dentro del mismo algunos restos ó ropas fué necesario abrir una cala que iluminase su interior, y dadas estas premisas, cabe deducir la consecuencia de que aun cuando los albañiles, por un movimiento de curiosidad, hubieran intentado escurrirse lo que dentro del boquete había, no hubieran podido divisar los objetos allí arrojados.

Tampoco pudo denunciarse la presencia en aquel sitio de los restos humanos la fetidez ó mal olor que se desprendería de los escasos irrones de carne que aparecieron adheridos á los huesos, porque la operación de tapiar ese agujero tuvo lugar entre una y media y dos de la tarde del día 25 de abril, ó sea cuando aun no habían transcurrido veinticuatro horas desde que Jalón salió de su casa en pleno disfrute de su existencia, y por lo tanto, aun sin detallar aquí, para no prejuzgar hechos, la hora exacta de su muerte, es innegable que no transcurrió tiempo bastante para que entraran en descomposición las adherencias carnosas allí sepultadas, siendo perfectamente admisible la aserción de los procesados de que no percibieron olor alguno, pudiendo afirmarse que al tapiar ese agujero ignoraban lo que allí quedaba sepultado.

Resulta, por tanto, completamente desvanecido este cargo para el cabo Rodríguez y el albañil Andrés, que realizaron aquella operación, y más desvanecido todavía para el procesado Manuel Polo, cuya intervención quedó reducida á subir una espuesta de yeso, un ladrillo y un cubo de agua para que aquéllos ejecutasen la obra.

El segundo cargo que aparece en autos contra los tres albañiles se integra por el hecho de haber extraído de la tubería y atarjea de un retrete del pabellón del capitán Sánchez, que se hallaba destruido, de cinco á seis espuestas de carne en descomposición, cuyo hecho no pudo menos de llamar, como en efecto llamó, su atención, y al denunciarlo se estimó que su proceder era sospechoso, acordándose por ello el procesamiento de aquéllos por el Juzgado de Chamberí.

Debe tenerse presente para juzgar sobre el valor de este cargo, que cuando los albañiles extrajeran aquella carne de la tubería del retrete, ignoraban que se hubiese perpetrado el delito, y carecían por tanto de los elementos necesarios para establecer la debida relación entre uno y otro hecho; además, la explicación que aseguraron les dió el capitán procesado, de que aquella carne procedía de unos coqueños podridos que sus hijas habían tirado al

retrete, pudo por el momento satisfacer la curiosidad ó extrañeza que tal hallazgo les hubiera producido, y cuando la Prensa publicó después algunos sueltos y artículos sobre la desaparición de García Jalón que relacionan este hecho con la hija mayor del capitán y comenzaron los procesados á concebir algunas sospechas, no guardaron la menor reserva sobre ellas, pues consta que, tanto el albañil Andrés de la Prida, como el cabo Rodríguez, relataron los hechos públicamente en la carpintería y en el dormitorio á la hora de retreta, siendo comentados y discutidos por varios soldados y clases, y exponiéndose la opinión de que si eran interrogados debían relatar lo ocurrido en las dos operaciones que por mandato del capitán habían ejecutado, porque quien dice la verdad no peca.

La publicidad que á tales hechos se dió por los procesados, facilitó el descubrimiento de los hechos, que fueron conocidos por la Policía mediante un anónimo dirigido á un periódico, cuyo anónimo, según opinión del inspector de Policía Grimaud y agente de Vigilancia Borda, partió del personal de la Escuela y tal vez de los mismos albañiles, siendo cierto que por esa indicación se descubrieron los restos.

Como consecuencia de cuanto se lleva expuesto, tuvo lugar el registro que practicó la Policía en la noche del 19 al 20 de mayo, encontrando en un sumidero del patio, que está debajo de la fuente, pedazos de carne, y posteriormente, cuando en la noche del 22 al 23 de dicho mes se retiraba la Policía de la Escuela, después de haber practicado detalladísimos aunque infructuosos registros en los sótanos, pajaros y dependencias del edificio, se tuvo conocimiento, por noticias que suministraron los tres albañiles al comandante de Estado Mayor Sr. Angosto, al inspector de Policía Sr. Maqueda y comisario de Vigilancia Sr. Escudero, de que existía otro lugar sospechoso á que debiera hacerse extensivo el registro, pues recordaron aquéllos que en los días 24 al 26 de abril habían tapiado un agujero existente en el desván, y en vista de tales indicaciones, los referidos inspectores dieron conocimiento del hecho al director general de Policía, y una vez constituida dicha autoridad en el edificio de la Escuela, se procedió á destapar el agujero señalado por los albañiles, hallándose en la cavidad del muro hueco los restos esqueléticos y ropas, que fueron extraídos por una cala que se abrió en dicho muro, sobre el nivel del piso del picadero.

Este proceder de los acusados dando conocimiento á su jefe y á la Policía de los hechos en que habían intervenido cuando sospecharon que éstos podían constituir una pista para el descubrimiento del delito, los exculpa de toda participación en el mismo, aun en el concepto de encubridores, pues de hallarse complicados en él no habrían denunciado esos hechos ni hubieran cooperado en la eficazísima forma que lo hicieron al hallazgo de los restos del Sr. Jalón.

Cierto es que esas noticias y referencias no las dieron los procesados desde el primer momento; pues al rendir sus primeras declaraciones se limitaron á decir que cuando desatracaron el retrete hallaron en él restos de rancho, sin hacer referencia alguna á los trozos de carne que de allí extrajeron, ni relatar hecho alguno que pudiera perjudicar al capitán; pero esta reserva tiene en autos cumplida explicación. Dichas declaraciones fueron prestadas el día 21 de mayo, cuando el capitán Sánchez se hallaba en libertad, pues no quedó detenido hasta las últimas horas de la tarde del propio día 21, y era explicable el temor que, según explican los procesados, tenían de que su jefe inmediato pudiera imponerles algún castigo militar y causarles graves perjuicios si declaraban contra él.

Mediaba también la circunstancia de que, según afirman los tres procesados y corroboran otros testigos, el capitán exigió á Rodríguez y á Andrés el juramento de que no referirían nunca que habían extraído del retrete pedazos de carne, poniéndoles este favor por la salud de sus padres, por el pan de los hijos de Sánchez, con lágrimas en los ojos, besándoles, abrazándoles y tratando de arrodillarse ante ellos, concluyendo por suplicarles que obtuvieran igual juramento y promesa de silencio del albañil Manuel Polo, todo lo cual le ofrecieron Rodríguez y Andrés.

Este juramento hubo de influir poderosamente sobre los procesados, tanto por el respeto que inspira siempre en el Ejército el superior y el que especialmente les infundía Sánchez, como porque les coaccionó moralmente ante el temor de lo que pudiera ocurrirles si faltaban á lo prometido y jurado. Es de observar sobre este punto que el hecho mismo de exigir, si en efecto exigió el capitán Sánchez, el juramento haciendo deroches de humillación y anonadamiento nada conformes con el carácter duro y altanero que se le atribuye en autos, demostraría la inocencia de los acusados, toda vez que si éstos se hubieran hallado sujetos á él por algún lazo delictivo, éste habría tenido suficiente fuerza y eficacia para obligarles por propio interés á guardar silencio, y no hubiera necesitado recurrir á tales promesas ni juramentos.

Pero tan pronto como el capitán Sánchez quedó detenido y los procesados se consideraron con la independencia necesaria para poder decir la verdad, sin temor á las iras de su jefe, manifestaron al comandante señor Anguita el inspector Sr. Maqueda, en la noche del 22 al 23, ó sea al día siguiente de la prisión del capitán, que ellos habían transportado desde la atarjea del retrete á la ge-

neral, situada en el patio, varias espuestas de carne, y relataron todos los hechos en que habían intervenido tal y como ocurrieron, manifestando además que si no lo habían dicho así el día anterior al declarar ante el Juzgado, fué porque vieron libre al capitán y temieron las represalias que pudiera tomar con ellos.

Por último, los tres acusados han probado su coartada, demostrando la inversión que dieron al tiempo durante las horas en que se suponen realizados los actos delictivos.

La novela de los enmascarados.

Existe además para Manuel Polo el cargo que especial y determinadamente formula contra él la procesada Luisa Sánchez al decir que este soldado fué uno de los enmascarados que dieron muerte á Jalón; pero tal aserto queda absolutamente anulado por los dos careos, expresivos: el primero, de no ser Manuel Polo el enmascarado del bigote rubio á quien aludió en sus primeras declaraciones, y el segundo, de que la intervención de los enmascarados fué una fábula inventada por ella; pero que la verdad es que en la muerte de Jalón no intervino ningún enmascarado.

De cuantos hechos y consideraciones quedan expuestos se deduce que no ofrecen los autos indicios de culpabilidad suficientes para basar sobre ellos una declaración de responsabilidad contra los procesados Julián Rodríguez Ramírez, Pablo Andrés de la Prida y Manuel Polo Herrera, procediendo, en su virtud, que V. E. se sirva acordar el sobreseimiento provisional de esta causa, respecto de dichos acusados, los cuales quedarán en libertad, sin perjuicio de comprenderlos de nuevo en el procedimiento si las pruebas que todavía han de practicarse en plenario así lo exigieran, ó de convertir este sobreseimiento provisional en definitivo si, al recaer el fallo ejecutorio, hubiese méritos para dictar dicha providencia.

El asistente de Sánchez.

Analizando ahora las responsabilidades que determinaron el procesamiento de Bernabé Hernández, resulta que este soldado presta el servicio de asistente del capitán Sánchez con ocho meses de antelación á la fecha de autos, si bien comía rancho y dormía con los ordenanzas de la Escuela, en la sección de tropa; sus servicios en la casa del capitán se limitaban á barrer y limpiar las habitaciones y cepillar la ropa de su amo, en unión de otro asistente, cuyos quehaceres desempeñaban desde las siete á las once de la mañana, hora en que se retiraban á tomar el rancho, volviendo después hasta la una, si tenían que hacer algún recado, y por la tarde únicamente acudía el que estaba de turno para recoger la llave de la cuadra donde se encerraban las cabras, dar de beber á éstas y conducir las á dicha cuadra cuando las traía el pastor que las cuidaba.

Contra este procesado no existe en realidad otro indicio que el aportado por Luisa Sánchez, al decir que fué Bernabé uno de los enmascarados que golpearon á Jalón, habiéndole reconocido por tener las cejas y el pelo negros; insistiendo después en que, á pesar del disfraz, conoció que uno de los enmascarados era Bernabé, el asistente de su padre, que estaba sin uniforme y en mangas de camisa, siendo él quien primeramente dió un golpe á Jalón; contradiciéndose más tarde al decir que no puede asegurar fuese Bernabé uno de los enmascarados; pues si antes lo afirmó así, fué porque su padre se lo dijo, cuyo cargo le había ya dirigido en el careo en que expresó que no podía afirmar que fuera Bernabé el sujeto que dió el primer golpe á Jalón, y habiéndose practicado la prueba de colocar un trapo negro sobre la cara de Bernabé, que dejaba al descubierto los ojos y cejas, tampoco le reconoció como el enmascarado á quien aludió en sus declaraciones; terminando por confesar que la intervención de los enmascarados fué una fábula y que Bernabé es absolutamente inocente del hecho que le habla atribuido, quedando así concluido este cargo.

No existe ya contra el procesado Hernández otro indicio que alguna vaguedad ó indeterminación en sus declaraciones, que el interesado explica diciendo que si algún detalle sospechoso que pudiera comprometer á su capitán ha cometido al declarar, fué por el grandísimo temor que aquél le inspira, pues tiene un genio muy fuerte y le constaba que había castigado á otro asistente; pero afirma que él ignoraba que su capitán hubiese cometido el delito de autos.

Este procesado comprueba también su coartada.

No existen, por tanto, contra el acusado Bernabé Hernández indicios de responsabilidad sobre los que fundadamente pueda basarse una declaración de culpabilidad, y procede que se acuerde respecto del mismo el sobreseimiento provisional de la causa en los propios términos que se dejan expuestos para los tres albañiles procesados.

El viejo Buch.

Luis Buch Soto fué procesado el día 5 de junio por el Juzgado de la Latina, cuando ya se estaba tramitando el incidente de competencia, por considerar inverosímil que viviera en compañía del capitán Sánchez, dejase de tener conocimiento del delito, así como por haber recibido dinero de Sánchez en las dos ocasiones que luego se expresarán.

Es un hecho aceptado en autos sin contradicción, que Luis Buch se ausentó del pabellón el día del suceso sobre las dos de la tarde, en compañía de sus sobrinos, marchando al arroyo Luche, distante algunos kilómetros de Madrid, y después de permanecer un rato viendo las cabras que allí pastaban, volvieron a casa á las ocho de la noche; en su virtud, comprobándose en autos que precisamente durante ese espacio de tiempo se desarrollaron en dicho pabellón la mayor parte

VIDA DEPORTIVA

CICLISMO

La vuelta a Francia.

Por fin terminó de correrse esta durísima prueba ciclista, en la cual ha resultado vencedor el corredor belga Thys, con un tiempo total de 197 horas 54 minutos.

Thys, ganador de la undécima vuelta a Francia, ha ganado en total 6.671 francos. Le han seguido en la clasificación general: Garrigou, con un tiempo de 198 horas 2 minutos 37 segundos; Buyse, 201 h. 24 m. 55 s.; Lambot, 202 h. 6 m. 45 s.; F. Faber, 204 h. 20 m. 4 s.; Spiessens, 205 h. 51 m. 52 s.; Christophe, 212 h. 35 s.; Bertarelli, 214 h. 15 m. 38 s.; Vandaele, 214 h. 33 m. 53 s.; E. Engel, 214 h. 46 m. 34 s.; Trousselier, 216 h. 5 m. 30 s.; Deloffre, 216 h. 18 m. 47 s.; Canepari, 217 h. 5 m. 3 s.

Demau, 217 h. 21 m. 2 s.; Dhulst, 218 h. 4 m. 12 s.; L. Petitjean, 219 h. 54 m. 27 s.; Hostein, 223 h. 35 m. 6 s.; Leliart, 224 h. 12 m. 25 s.; J. Alavoine, 225 h. 37 m. 47 s.; Contesini, 228 h. 31 m. 34 s.; Coisact, 229 h. 40 m. 50 s.; De Smet, 252 h. 38 m. 7 s.; Dumont, 262 h. 27 m. 55 s.; Celidonio, 274 h. 25 m. 47 s.; y H. Alavoine, 274 h. 49 m. 52 s.

El belga Thys ha cubierto los 5.387 kilómetros, que era el recorrido total de las quince etapas de la vuelta a Francia, a razón de 27 kilómetros 220 metros a la hora.

Las velocidades hechas por los corredores en años anteriores, han sido:

Media de Faber, en 1909, 28 kilómetros 655 metros.

Media de Lapize, en 1910, 28 kilómetros 680 metros.

Media de Garrigou, en 1911, 27 kilómetros 322 metros.

Media de Defraye, en 1912, 27 kilómetros 894 metros.

La clasificación general de los independientes ha sido como sigue:

1.º, Bertarelli; 2.º, Deloffre; 3.º, Dhulst; 4.º, Petitjean; 5.º, Leliart; 6.º, Contesini; 7.º, Coisact; 8.º, De Smet; 9.º, Dumont; 10.º, Morini; y 11.º, H. Alavoine.

El «record» de la hora, sin entrenador, batido

El record del mundo de la hora sin entrenador ha sido batido el domingo último en Alemania, sobre la pista de Zehlendorf (Berlín.)

Este record, que pertenecía desde el 22 de agosto de 1912 a Oscar Egg, que en el velódromo de Buffalo (París) había cubierto la distancia de 42 kilómetros 122 metros, ha sido elevado por el routier alemán Richard Weisse a 42 kilómetros 306 metros, que bate al antiguo record en 184 metros.

La prueba fué controlada por M. Matho, cronometrador oficial de la Unión Alemana.

La pista donde ha sido batido este record mide 320 metros.

Véase la lista de los recordmen anteriores y fechas y velódromos donde ha sido batido el record de la hora:

Henri Desgrange (francés), aficionado, 35 kilómetros 325 metros (11 de mayo de 1893; velódromo de Buffalo, París).

Jules Dubois (francés), profesional, 38 kilómetros 220 metros (31 de octubre de 1894; velódromo de Buffalo, París).

Maurice (belga), profesional, 39 kilómetros 240 metros (30 de julio de 1897; velódromo Municipal, París).

Hamilton (americano), profesional, 40 kilómetros 781 metros (9 de julio de 1898; Denver U. S. A.).

Lucien Petit-Breton (francés), profesional, 41 kilómetros 110 metros (24 de agosto de 1905; velódromo de Buffalo, París).

Marcel Berthet (francés), aficionado, 41 kilómetros 520 metros (20 de junio de 1907; velódromo de Buffalo, París).

Oscar Egg (suizo), profesional, 42 kilómetros 122 metros (22 de agosto de 1912; velódromo de Buffalo, París).

Nueva directiva.

En Junta general celebrada por la Federación Ciclista Madrileña, en el domicilio del Real Aero Club de España, fué votada la Junta directiva siguiente:

Presidente, D. Benito Arrizabalaga.

Vicepresidente, D. E. Estébanz.

Secretario, D. Jacinto Salas.

Tesorero, D. Patricio Cuesta.

Contador, D. Antonio Crespo.

Vocales: D. César Ruiz, D. J. M. Lurbi, D. Manuel Prieto, D. Jesús Fernández y el Sr. González Díaz.

AUTOMÓVILES BERLIET

Exposición.--Presupuestos Castellana, núm. 6 triplicado.--Madrid.

AVIACION

Concursos en San Sebastián.

En los últimos días del mes de septiembre se celebrará en San Sebastián una semana de aviación, organizada por el Real Aero Club de España, bajo el patronato de los ministerios de Fomento, Guerra y Marina.

En el concurso de hidroaeroplanos podrán tomar parte todos los aparatos de la clase C, debiendo ser tripulados por pilotos de la Federación Aeronáutica Internacional.

Las inscripciones pueden dirigirse al secretario del Real Aero Club de España, antes del 1.º de septiembre, acompañadas de los derechos de inscripción, fijados en 1.500 pesetas por aeroplano, de las cuales se devolverán 500 a todo aeroplano que efectúe durante los días de concurso algún vuelo de más de diez minutos y 200 por cada día de pruebas en que efectúe, por lo menos, un vuelo de la antedicha duración. Los aeroplanos que no estén en el aerodromo de San Sebastián antes del día 19 de septiembre perderán el total de la cuota. Se admiten inscripciones hasta este día pagando doble cuota.

Las pruebas del Concurso se correrán en cinco días, y serán las siguientes:

a) Concurso de totalización de duración de vuelos.

b) Concurso de totalización del número de vuelos.

c) Concurso de lanzamiento.

d) Concurso de navegabilidad.

e) Prueba de velocidad mixta.

Los mismos días que el Concurso de hidroaeroplanos se verificará un Concurso nacional de aeroplanos.

Los derechos de inscripción se fijan en 500 pesetas, reembolsables 250 a todo el que haga un vuelo de diez minutos durante el Concurso, y 50 por cada día que haga un vuelo de dicha duración.

Sólo podrán tomar parte los pilotos de la Federación Aeronáutica Internacional que tengan el título expedido en España.

En caso de haber menos de cuatro pilotos inscriptos, no se verificará el Concurso.

Las pruebas serán dos, iguales a las a y b del Concurso de hidroaeroplanos.

Los premios que se han de disputar son los siguientes:

Hidroaeroplanos.

Prueba a.—Primer premio, 9.000 pesetas; segundo premio, 2.500.

Prueba b.—Primer premio, 9.000 pesetas; segundo premio, 2.500.

Prueba c.—Primer premio, 3.000 pesetas; segundo premio, 1.000.

Prueba d.—Primer premio, 4.000 pesetas; segundo premio, 1.500.

Prueba e.—Primer premio, 4.000 pesetas; segundo premio, 1.500.

Ocho premios de consolación, de 1.000 pesetas, para todos los que hayan tomado parte en el Concurso sin obtener premio.

Aeroplanos.

Prueba a.—Primer premio, 3.000 pesetas; segundo premio, 1.000.

Prueba b.—Primer premio, 3.000 pesetas; segundo premio, 1.000.

Cantidad total de los premios, 51.000 pesetas.

BOLSA DE MADRID

Table with financial data including FONDS PÚBLICOS, Acciones Banco de España, and CIERRE DE BARCELONA and CIERRE DE BILBAO.

PARA RECTIFICAR

Al público se le debe la verdad

Unos amigos me hacen conocer el escrito en varios periódicos, dedicado «Al público» por los opositores aprobados con plaza en las últimas oposiciones de la Beneficencia municipal y que me había pasado por completo desapercibido.

En realidad yo no debería molestar al lector con rectificaciones si a ello no me obligase el último párrafo, que constituye un... gracioso infundio. Seamos benevolos en el calificativo.

Dice el párrafo: «Para que el pueblo de Madrid se tranquilice diremos para terminar lo siguiente: igual campaña de protesta fue hecha por el mismo señor, y con igual ahínco, en las oposiciones verificadas hace próximamente cinco años.»

Afortunadamente es de creer que la tranquilidad del pueblo de Madrid no dependerá de ese «descubrimiento» hecho solidariamente por 25 opositores aprobados con plaza. Porque salvo que no hice ni pense en tales oposiciones, que en aquella época ni siquiera ejercía en la corte y que, por consiguiente, faltó el motivo y ocasión para campañas, protestas y ahínco... todo lo demás—como decía el andaluz del cuento—pué que sea verdad.

Peró colegas, por Dios: si hay cosas que más vale no menciónalas.

Si lo que el pueblo de Madrid necesita para «tranquilizarse» es que se le demuestre que en el primer ejercicio de estas históricas oposiciones a la municipal Beneficencia, el Tribunal cumplió con el reglamento y con su deber, eliminando a aquellos opositores que ligaron tendones, venas y hasta pingajos membranosos por arterias.

Y a los que no supieron practicar una traqueotomía.

Y a los que se llevaron huesos enteros, de los cuales no era posible prescindir.

Y a los que «se cargaron» la pleura al ligar la arteria mamaria.

Y a los que no dejaron colgajo para el muñón en desarticulaciones y amputaciones.

Y a los que cambiaron la operación que les tocó en suerte.

Y a los que desistieron de hacerla después de comenzada.

Y a los que les hizo desistir el propio presidente, etc., etc.

Eso es lo que falta, y eso es lo que nadie se atreve a desmentir. Porque eso es público y notorio, y viene siendo la comidilla en las guardias de las Casas de Socorro y en todas las tertulias médicas hace más de siete meses, mucho antes de que nosotros, pobres pecadores, se lo hayamos contado al público.

Yo no quiero entrar en la crítica del resto del comunicado que motiva estas líneas—porque ninguna objeción formal ni sustancial opone a nuestras denuncias—ni mucho menos sacarle punta al hidalgo gesto, un mucho despectivo, con que declaran que «jamás en adelante meditarán brufiada tizona si no es con templado acero de Toledo», porque no entra en nuestros propósitos enseñarnos con compañeros a quienes venimos guardando todo género de consideraciones personales y a los que en ninguna ocasión hemos hecho responsables de lo ocurrido.

Por esto, para ese y para otros desplantes que la carta contiene, sólo tenemos una leve sonrisa.

Nuestra campaña no puede desnaturalizarse, porque es reflexiva, porque responde a convicciones hondas y muy arraigadas. Porque no somos ilusos, pero tampoco somos resignados.

Porque en su día no vacilamos en el sacrificio para ahuyentar las insidias que habrían de salirnos al paso en este camino.

Porque, «aprobado» como los demás del primer ejercicio, rechacé el fallo públicamente en la tarde del 26 de febrero, cuando se me llamó para actuar en el segundo, negándome a proseguir las oposiciones y ligando mi suerte a la del recurso que había presentado al Ayuntamiento en primeros de enero.

Porque no me expuse a que se me «tapase la boca con una plaza» ó a que se supusiera que ese era el móvil de mi protesta.

Por todo eso, hoy, después del fallo que acaba de dictar el Ayuntamiento, que no queremos calificar, pero que la opinión ya ha calificado, no hemos cambiado de opinión ni sentido el más leve decaimiento.

Y nos disponemos a recurrir ante el gobernador y agotaremos todas las instancias, en cumplimiento del deber que nos impusimos hace más de siete meses.

Porque es una vergüenza para nuestro país y para nuestro tiempo que el Ayuntamiento de la capital de la nación consienta y ampare los hechos que le han sido denunciados y que tienen justamente alarmada a la opinión.

SANTIAGO SALAZAR.

EL FERROCARRIL SECUNDARIO DE JUMILLA A CIEZA

Caso excepcional.

En la Gaceta de Madrid se anuncia para el día 22 de septiembre la subasta del ferrocarril secundario de Jumilla a Cieza, prolongación del de Villena a Alcoy. Por el pliego de condiciones que se inserta, firmado por el ministro de Fomento y aceptado por D. Miguel Ibern, director gerente de la Compañía, el Estado garantiza el 5 por 100 del capital de 6.248.207,50 pesetas, importe del presupuesto de construcción; la concesión es por el plazo de noventa y nueve años, fijándose para tomar parte en la subasta el depósito del 1 por 100 del presupuesto en el acto, y a los treinta días de adjudicación, como complemento de la fianza, 2.737.000 pesetas más, importe de la valoración hecha por el Estado de las obras ejecutadas hasta mayo último. Esta cantidad deberá abonarse al Sr. Ibern, y teniendo en cuenta que continúa la construcción, la valoración que resulte hasta que se dicte la real orden de concesión tendrá que pagarla el concesionario a dicho señor a los treinta días siguientes de aprobada por el Estado. El incumplimiento de esta condición, así como las de otras de carácter reglamentario que se establecen, lleva consigo la anulación de la concesión y la pérdida de la fianza del 1 por 100 y, por consiguiente, la señalación de segunda subasta.

Resulta de lo expuesto que se trata de un ferrocarril que cuando se va a subastar está ya construido en su mayor parte, puesto que hay que suponer que la valoración comprendida de la cantidad que pueda servir de eficaz garantía para el Sr. Ibern en pago de todo lo ejecutado.

Obedece, según noticias, este caso excepcional, pocas veces ó quizá nunca visto en los anales de ferrocarriles, a que, atravesando la comarca una gravísima crisis obrera, a causa de la sequía que venía azotando las regiones de Alicante y Murcia, los Ayuntamientos de las ciudades de Jumilla, Yecla y Villena, como único medio de conjurarla, instaron al Sr. Ibern, que accedió a ello, a que acometiera las obras del ferrocarril para poder dar trabajo a la clase obrera. Aquellas autoridades solicitaron la autorización a los Poderes públicos, y el Rey, estimando en lo que valía el rasgo filantrópico con que el señor Ibern accedía a solucionar la crisis obrera, autorizó la construcción, imponiendo a la Administración pública condiciones que dejarán a dicho señor libre de toda responsabilidad. Esto sin perjuicio del riesgo que corría el Sr. Ibern de perder todas las obras ejecutadas, y obligado a demolerlas si hubiese mejor proyecto en el concurso que se abrió ó no estuvieran bien ejecutadas, a juicio de la Administración pública.

Las obras se realizaron y la crisis obrera pudo conjurarse con los millones invertidos en jornales, gracias al altruismo del señor Ibern, que, en favor de la comarca, no reparó en sacrificios y en trabajos dignos de encomio. Así se solucionó un conflicto social y la comarca obtuvo la realización de una vía que ha de ser una nueva fuente de prosperidad y riqueza para la misma.

Cosas madrileñas

CARTA ABIERTA

A usted, Sr. Vincenti, mi querido alcalde y amigo, dirijo estas líneas, a ver si tengo más suerte que en las dos ocasiones que desde estas mismas columnas me he dirigido a la Subcomisión encargada de la zona de recreos del Retiro.

Es el caso, mi querido D. Eduardo, que haciéndome eco de las quejas que hasta mí habían llegado, se me ocurrió pedir a la Subcomisión que colocara unos focos eléctricos desde la Puerta de Alcalá hasta la zona de recreos del Retiro para facilitar la salida del público cuando acaba el espectáculo, con lo que se evitaría la aglomeración que ahora se produce en la puerta de Hernani.

Paréceme a primera vista que esta mejora debía de costar mucho al Ayuntamiento, y así lo habrá entendido la Subcomisión al no hacer caso a mis reiteradas indicaciones; pero, según mis noticias, que fácilmente puede usted comprobar, los ocho ó diez focos necesarios para esa mejora los tiene el Ayuntamiento, y el coste de la instalación sólo asciende, según los técnicos de la casa, a unas 200 pesetas mal contadas.

Le parece a usted bien que por una cantidad tan insignificante debe perdurar la molestia que a las señoras se les causa con las aperturas de la salida por la puerta de Hernani?

Usted, tan galante con las damas, ¿permite que en la plazoleta de la puerta de Hernani sufran las señoras los empujones de los zánganos que allí se estacionan para aprovecharse de las aperturas?

Saliedo el público por las dos puertas encontraría además la ventaja de poder tomar cómodamente el tranvía de circunvalación, y, sobre todo, no diría el público que por ahorrarse el Ayuntamiento cuatro cuartos no se realiza una mejora que cualquier empresario particular hubiera implantado desde el primer día.

¿Seré ahora más afortunado que en mis precedentes peticiones?

EL GACETERO DE LA VILLA.

CORREOS Y TELEGRAFOS

Oposiciones a Correos.

Han aprobado el examen previo los opositores siguientes:

Número 666, D. Alejandro González Hernández; núm. 670, D. José González Gutiérrez; núm. 673, D. Juan Manuel González Izquierdo; núm. 680, D. Pelayo González Martínez; núm. 701, D. Angel Guajardo Trillo; número 708, D. Fructuoso Guillén Zahora.

Están llamados para el día 6, una vez admitidos en el reconocimiento, al que se presentarán con tres fechas de anticipación, los comprendidos entre los números 984 y 1.048.

En el primer ejercicio de oposición han sido aprobados:

Número 3, D. Luis Abajo Gómez, con 40 puntos en el examen escrito y 30 en el oral; número 39, D. Augusto Alegret Rodríguez, con 60 y 28 puntos; número 49, D. Enrique Alonso Herrero, con 80 y 25; número 54, D. Manuel Alonso Serrano, con 65 y 42; número 60, D. Manuel Alvarez Alvarez, con 37 y 30; número 61, D. Manuel Antonio Alvarez Casado, con 49 y 35; número 63, D. Francisco Alvarez Córdoba, con 55 y 28; número 69, D. Amaro Alvarez González, con 7 y 33; número 70, D. José Antonio Alvarez Puebla, con 28 y 42; número 73, D. Vicente Alzaga Riuséu, con 17 y 32; número 79, D. Eugenio Amor Fariñas, con 50 y 29; número 86, D. Francisco Andinés Arquelladas, con 47 y 20; número 93, D. José Antón Rojo, con 18 y 28; número 94, D. Adolfo Afino Constanti, con 10 y 41; número 95, D. José Afón Posada, con 29 y 50; número 96, D. Pablo Ara Burjés, con 35 y 50.

Para el día 5 están llamados los comprendidos entre los números 153 y 216.

Españoles fallecidos en el Extranjero

El cónsul de España en Pará participa la defunción de los súbditos españoles siguientes: Juan Mellán, natural de Santa Cruz de Tenerife...

veintiséis; José Salgado Fernández, de Orense, de veintiocho; José Alvés, cuya naturaleza se ignora...

SUGESOS DEL DIA

Caidas. Miguel Belemar, de veintiocho años, cartero, se cayó por la escalera de la casa número 2...

Riña. En la Casa de Socorro sucursal del distrito del Congreso fué curado de una herida de pronóstico reservado...

Veraneo en El Escorial. Qué ajeno estaría Felipe II cuando pensó en construir el monumental monasterio...

simos sitios deliciosos de los alrededores, y por las noches unas se baila en los espaciosos salones del Casino...

VALOIS. Escorial, 1-7-913. Coches para bodas. Magníficos carruajes para bodas y días de campo...

EJERCITO Y ARMADA. ASUNTOS DE MARINA. Eventualidades. Destinóse para eventualidades del servicio...

Recompensa. Concedióse la medalla de Africa a los tenientes de navío D. Luis González Bietez y D. Antonio García Berdoy.

Ayudante secretario. El capitán de corbeta D. Ramón Sánchez Ferragut fué nombrado ayudante secretario del general jefe del Estado Mayor Central...

Movimiento de buques. Entró en Cádiz, continuando para el Arsenal de la Carraca, donde fondeó, el crucero Extremadura.

Salió de Bilbao el cañonero Marqués de Molins, fondeando en San Sebastián. Llegó a Pasajes el Mac-Mahón...

LOS TEATROS

GACETILLAS. Benaente.—Un cartel ameno y una temperatura agradable mantienen alegre y animado durante la árida temporada veraniega...

El Paraiso.—Han terminado su contrato en este bello parque de recreos las Hermanas Latinas, que han sido substituidas en el cartel...

El próximo lunes tendrán lugar los estrenos de Los Jantoches, El convej millonario y La casa del misterio.

Mañana domingo, función extraordinaria. Trabajará con sus graciosos muñecos el señor Julián en las sesiones de tarde y noche...

Cuena Azul.—El domingo prepara este favorecidísimo recreo una gran función especial de tarde, que empezará a las seis y media...

Gran kermesse benéfica

El miércoles fué inaugurada la kermesse de Chamberi, situada en la calle del Cardenal Cisneros, y organizada para socorro de los pobres...

Folleton de «La Correspondencia de España»

ENRIQUE CONSCIENCE

Martirio de una madre

—¿Puedo rechazarle y despreciarle abiertamente? —No; debéis ser más prudente. Mathys es malo y astuto. Disimulad con él y haced como si su amistad os fuese agradable...

—¡Llamarme hipócrita! —murmuró estremeciéndose.— ¡Atreverse a poner la mano sobre mí! ¡Sobre mí, la hija y la esposa de oficiales que han vertido su sangre por la patria!...

—¡Imposible, Marta; calmaos y no temáis nada. Os protegeré contra su dureza. —Deseo partir—volvió a decir Marta. —¿Queréis llenarme de pena? —No; por eso he resuelto quedar aquí. —¿Por mí? —exclamó el intendente con una sonrisa de orgullo...

Sacó del pecho el retrato de su marido, le contempló un momento, le llevó a sus labios, y se dejó caer en una silla casi desfallecida. XVII El silencio reinaba en la Naturaleza. El Sol no había cortado completamente la bruma matinal; sin embargo, su disco, de un amarillo de oro, aparecía ya en la inmensidad del cielo azul...

su sonrisa cambió de expresión, retiró su mano y permaneció muda. —Tienes un pensamiento alegre, mezclado con tristeza—dijo la mujer. —¿Lo sabéis? —exclamó la joven sorprendida.— Querida Marta, ¿leéis en mi interior? —Ninguna emoción puedes tener, Elena, sin tener su eco en mí. Un lazo invisible une nuestras almas; así, con mis ojos puestos en los tuyos, veré el menor latido de tu corazón...

ALCANCE POLITICO

El señor ministro de la Gobernación, habiendo anoche con los periodistas, se refirió incidentalmente a la cuestión del juego, con motivo de la reunión celebrada ayer en San Sebastián.

Se felicitó al Sr. Alba de que en aquella hubieran dominado las notas de templanza, y declaró que el Gobierno no puede actuar bajo ninguna clase de presiones ni escuchar peticiones que se le hagan en forma tumultuaria.

Oír, en cambio, cuanto sea razonado, y estudiar toda exposición de aquello que pueda representar bienestar de una localidad.

El ministro encareció de los periodistas tomar sus palabras con toda la fidelidad posible, porque no quería que pudieran ser interpretadas por nadie como provocación, y si solamente como expresión de firmeza en cuanto a la actitud del Gobierno.

El gobernador de San Sebastián comunicó esta mañana al ministro de la Gobernación que habían llegado a dicha población, con dos horas de retraso, el Presidente del Consejo y el ministro de Estado.

EL RHUM ES EL MEJOR DIGESTIVO

LA NEGRITA

NOTICIAS GENERALES

El valiente matador de toros Agustín García Malla, en vista de los recientes éxitos que ha obtenido en Barcelona, Valencia y Linares, ha sido contratado para las corridas de feria de Badajoz, que se verificarán los días 15 y 16 del actual.

Desde hoy al día 4 se celebran las tradicionales y animadas fiestas que en la barriada de Cuatro Caminos se organizan con motivo de la festividad de Nuestra Señora de los Angeles.

Habrán solemnnes funciones religiosas y festejos populares de gran atractivo, como son concursos de diversa índole, cinematógrafo al aire libre y fuegos artificiales.

La nota más simpática de los festejos será la tómbola, cuyos beneficios se repartirán por medio de bonos entre los pobres.

En todas las casas deben tener el Jugó Winn.

Con mayor esplendor aún que en años anteriores, y con gran asistencia de fieles de ambos sexos, se está celebrando en la iglesia de San Millán la novena al glorioso San Cayetano, predicando en ella excelentes sermones el elocuente orador sagrado Sr. Suárez Faura, y ejecutando elegidas composiciones de música bajo la dirección del maestro señor Moreno Ballesteros.

El día 7, propio del Santo, asistirá gran orquesta, y por la tarde se llevará en solemne y pública procesión la veneranda efigie por las principales calles de aquella tan popular feligresía.

Repuesta casi totalmente de la indisposición que ha sufrido durante varios días la señora condesa de Sagasta, en el correo de Asturias han salido los condes para León, donde pasarán unos días en un pueblo de la montaña, desde donde irán a París, de paso para Berlín, con objeto de visitar a su hijo Carlos, que sigue sus estudios en la capital de Alemania.

En la estación despidieron a los condes de Sagasta numerosos amigos.

En la madrugada de hoy, y en su finca de Torrelodones, ha dado felizmente a luz un robusto niño la señora del ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, nuestro distinguido amigo D. Joaquín Ruíz Jiménez.

Enviamos nuestra más entusiasta felicitación a los venturosos padres del recién nacido.

El Sr. Ruíz Jiménez marchó en las primeras horas a Torrelodones.

ULTIMA HORA

PROVINCIAS

Llegada de tropas.

HUELVA. (Sábado, tarde.) Llegó la compañía de Infantería, con bandera y música. Las autoridades y el numeroso público que la esperaba les dispensó una ovación calurosa. Las calles estaban adornadas, y en los balcones había muchas mujeres hermosas, que arrojaron flores al paso de las tropas. En el Ayuntamiento fueron recibidos por el alcalde y los concejales.

Enunciáronse en el acto patrióticos discursos.

El desfile de las fuerzas de Carabineros y de la Guardia Civil ha resultado brillantísimo.

La Sociedad Colombina, organizadora de las fiestas, es objeto de alabanzas unánimes por la labor patriótica que realiza.

Para esta noche.

Esta noche se celebrará el Certamen, al que asistirá el comandante general.

Habrán discursos, lecturas de poesías y conciertos.

El salón de actos ha sido brillantemente decorado bajo la dirección del socio de la Colombina D. Francisco Mora.

Habrán también iluminaciones y conciertos en el paseo del Muelle.

Un aeroplano.

MIRANDA. (Sábado, tarde.) Con dirección a Madrid ha cruzado sobre esta población, a gran altura y velocidad, un aeroplano, que se supone lo tripulaba un piloto francés, que se propone hacer el viaje París-Vitoria-Léon.

Al Congreso de Medicina.

VALENCIA. (Sábado, tarde.) En el correo de Barcelona han marchado a París y Londres, con objeto de asistir al XIV Con-

greso internacional de Medicina, el rector de la Universidad, varios catedráticos y 25 médicos.

Un obsequio.

El cónsul de Italia obsequió con un *lunch* en el Círculo Marítimo a los profesores de la Banda municipal de Turín.

Hubo brindis por la prosperidad y confraternidad de Italia y España.

La cabalgata.

A las dos de la tarde comienza la gente a posesionarse de la carrera que ha de recorrer la cabalgata histórica que saldrá a las cuatro de la Plaza de Toros.

Salvador Rueda.

ALGECIRAS. (Sábado, tarde.) Ha regresado de Tarifa el poeta Salvador Rueda.

En Tarifa fue obsequiado con un banquete, al que asistieron el gobernador militar y el alcalde.

Estuvo en la iglesia y admiró un valioso pergamino que allí se conserva de la época de Sancho IV.

Al partir se le hizo una entusiástica despedida.

Mañana visitará el célebre Tajo de Ronda y la población del mismo nombre.

Seguidamente marchará a Granada, donde será obsequiado con una ascensión a Sierra Nevada.

Después regresará a Madrid.

La Magdalena.

SANTANDER. (Sábado, tarde.) Sus Majestades, con sus augustos hijos, son esperados aquí para el 6 del actual.

El miércoles, pues, ondeará por vez primera el pabellón morado en el más alto torreón de la Magdalena, quedando así satisfechos los anhelos santanderinos de dar espléndida hospitalidad a nuestros Reyes.

Como el torredón da al Mediodía, el pabellón morado será visto desde la ciudad, que ha de recrearse contemplando cumplidos sus deseos y coronados los esfuerzos y generosidades de todo un pueblo.

Será jefe de la jornada en Santander el señor marqués de la Torrejolla.

Dará la guardia, no fuerzas de la plaza, sino la Guardia Civil.

El peñasco de la Magdalena está convertido en delicioso retiro de verano.

El Palacio, destacado en lo más alto de la península del fondo azul del firmamento y como recostado en los pinos marítimos que no hace veinte años hizo plantar el Ayuntamiento, tiene en el parque muchos matices en flor que lo embellecen.

Aquellos clavelillos silvestres que en la Magdalena se criaban están ahora reducidos a cultivo, y ofrecerán en la regia mesa, a diario, los encantos de su delicado aroma.

Las innumerables plantaciones hechas van prosperando y responden en grandes líneas curvas al deseo del Monarca de que nunca, por mucho que sea su desarrollo, falte al palacio de la Magdalena el sol que atienda las bajas temperaturas.

Las caballerezas están terminadas. Ocupan el edificio del antiguo polvorín.

El *garage* se ha hecho en lo que fue Cuervo de guardia de las baterías que allí estuvieron instaladas.

Casi todas las habitaciones de Palacio están ya amuebladas.

En el *hall* y comedor de gala predominan muebles estilo Luis XIII, y en el gran salón de recibir, de la época de Luis XVI, pintados imitando a lo antiguo.

En el resto del Palacio de la Magdalena todo es sencillo, de esa sencillez elegante del estilo inglés: zócalos de maderas finas, caoba, limoncillo o roble y paredes blancas pintadas al temple.

En la nueva morada regia todo es alegre y práctico.

La alcoba de los Reyes tiene todos los muebles de limoncillo, con incrustaciones de maderas finas.

El mobiliario de la Magdalena ha sido dirigido por el mayordomo mayor de la Reina, duque de Santo Mauro, y hace honor a su exquisito gusto.

En Palacio hay, pues, todo lo preciso. Falta tan sólo que la mano experta de S. M. la Reina lo vaya embelleciendo más y más, disponiendo la distribución de cuadros, mármoles y bronces por sus numerosas salas.

Una nota simpática. Muchos de los muebles se han construido en Santander y algunos en Madrid y Bilbao.

Se cree que SS. MM. permanecerán en esta capital quince días por lo menos.

El día en San Sebastián

Conferencia con Romanones.

SAN SEBASTIÁN. (Sábado, tarde.) A las tres de la tarde recibió el Presidente del Consejo de ministros a la Comisión que, representando a las fuerzas vivas de la población, iba a hablarle de la cuestión palpante.

La entrevista fue muy breve. El alcalde expuso al jefe del Gobierno la situación especial de San Sebastián y aspiraciones de la población.

El conde de Romanones contestó diciendo que se hacía cargo de todo; expuso el acuerdo adoptado en el Consejo de ministros y prometió estudiar el asunto con el ministro de la Gobernación.

La Comisión salió satisfecha de su entrevista con el jefe del Gobierno.

El conde de Romanones se trasladó después al ministerio de jornada y conferenció por teléfono con Madrid.

Al volver al hotel María Cristina se limitó a decirnos que había recibido a la Comisión indicada.

Conversó allí con varias personas que esperaban, y después con el diputado a Cortes por el distrito, Sr. Lizasoain, que fue a hablarle del mismo asunto.

Otras noticias.

El jefe del Gobierno pasará esta tarde en automóvil con su hermano el duque de Torvar.

Mañana irá a Hendaya con el gobernador para recibir a los Reyes y pedir hora al Monarca para el despacho.

EXTRANJERO

Las negociaciones balcánicas.

BUCAREST. Los serbios han comenzado a ceder en la cuestión referente a la frontera de Struma, en beneficio de Bulgaria.

Bulgaria, desde luego, acepta estas concesiones.

En cambio, los griegos no ceden respecto a Cavalla.

De todos modos, la Conferencia marcha por buen camino.

Cobrador detenido.

PARIS. El cobrador que ayer se fugó con 17.000 francos, ha sido detenido con dos señoras en un hotel.

No le quedaban ya más que 12.000 francos.

París-Casablanca.

PARIS. El aviador Gilbert salió esta mañana, a las cuatro y media, con dirección a Vitoria.

Allí se detendrá brevemente y continuará para Madrid y Casablanca.

EL PROCESO KRUPP

BERLIN. Esta mañana, a las nueve y cuarto, se reanuda la vista del proceso Krupp.

Ocurrieron varios incidentes.

La señora del agente Brandt envió un certificado excusándose de asistir por encontrarse enferma.

Después declaró uno de los directores de la Casa Krupp, M. Esslús.

Dijo que dicha Casa ignoraba la procedencia de los informes que proporcionaba el agente Brandt.

Al medio día almorzará mañana con el gobernador civil.

El ministro de Hacienda llegará aquí en el sudexpreso de mañana.

Los Reyes regresarán mañana de Inglaterra.

La huelga de Barcelona

Impresiones.

BARCELONA. (Sábado, tarde.) A pesar de la tranquilidad que reina y de la absoluta carencia de incidentes, aumentan los pesimismo de que me hacía eco anoche.

La imaginación popular da por descontada la huelga general para el próximo lunes.

Son muchos los oficios que han recibido indicaciones en tal sentido por parte de la Federación de Sociedades obreras.

De estos pesimismo participan las autoridades, que toman precauciones por si el movimiento estallara inopinadamente como estalló la actual del arte textil.

Entusiasmo por la huelga entre los obreros no existe, pero sí una indecisión grande, de la que se aprovechan los agitadores de oficio para imponer su voluntad en la masa, que con ser mayoría, se estima sola y aislada, repitiéndose el eterno cuento de los viandantes, que se dejaron robar por un par de bandidos, sin atreverse a defenderse porque iban solos.

Abandono y suciedad.

Ayer se hizo cargo una Empresa particular del servicio de riegos y limpiezas públicos en Barcelona.

La falta de elementos suficientes para cumplir el cometido y la falta de organización han motivado que el servicio sea tan deficiente, que las calles están llenas de inmundicias, procedentes en su totalidad del vecindario.

Los basureros que antes realizaban el servicio se retiraron ayer en señal de protesta.

Gran número de obreros encargados del trabajo por cuenta de la nueva Empresa se retiraron, temerosos de las coacciones de los antiguos basureros.

Todas las vías públicas han quedado como después de la semana trágica, llenas de inmundicias.

Noticia desmentida.

El gobernador ha desmentido oficialmente que exista el propósito de suspender las garantías constitucionales ni de resignar la autoridad civil el mando en la militar.

Ha dicho que posee medios suficientes para hacer frente a cualquier incidencia antes de apelar a medios extremos.

Reunión en el Gobierno.

Para esta tarde están convocados por el gobernador los individuos del Comité del Arte fabril, organizador de la huelga, con objeto de insistir cerca de ellos para que acepten la mediación del Instituto de Reformas Sociales.

Telegrama del ministro.

El ministro de la Gobernación ha contestado satisfactoriamente al telegrama que el gobernador le remitió, terminada la entrevista celebrada anoche con los fabricantes y exportadores de tejidos respecto a la intervención del Instituto de Reformas Sociales en el conflicto.

No hay suspensión.

No se ha confirmado el rumor, de que se hizo eco anoche un periódico, respecto a que se suspendiesen las corridas anunciadas para mañana en las dos Plazas de Toros.

Estadística.

Datos fidedignos de última hora, respecto al estado de la huelga, nos permiten asegurar que las fábricas paradas son 236, 11 más que ayer.

Los obreros en huelga son 23.166, y siguen trabajando 1.465.

En Badalona, el número de huelguistas es de 2.600; en Sabadell, 2.800; en Tarrasa, 400; en Hospitalet de Llobregat, 800; en Igualada, 2.948; en San Adrián de Besòs, 123; en Villanueva, 2.014, y en San Feliu de Llobregat, 1.700.

En Villanueva, hasta las tres de la tarde, no ocurría novedad.

En San Feliu recorren las fábricas Comisiones de huelguistas excitando a que les secunden los que aun siguen trabajando.

En Tarrasa han abandonado el trabajo algunos albañiles, carpinteros, pintores y de otros oficios.

MARRUECOS

Un supuesto táctico.

MELILLA. (Sábado, tarde.) Acabamos de regresar del supuesto táctico realizado con ejercicios de combate y de tiro real.

Tomaron parte en la maniobra las fuerzas de la brigada de Cazadores, las de Caballería, Artillería e Ingenieros, al mando del general Agulla, quien, con gran acierto, dictó las disposiciones conducentes al objeto de la operación.

La silueta del enemigo figurado estaba hábilmente colocada.

Duraron los ejercicios cuatro horas, al cabo de las cuales las fuerzas todas desfilaron al paso ligero por delante del general Jordana.

No quedó rezagado ningún individuo ni ocurrió accidente alguno.

Emboscada de unos ladrones.

Me entero que en una emboscada que anoche se preparó a unos ladrones que frecuentaban la llanura comprendida entre Gariba y Taurit Narich, lograron nuestros soldados sorprender a algunos de dichos malhechores. El encuentro fue en el sitio denominado Buxan.

Nuestras fuerzas eran las de Policía, mandadas por el teniente Huertas.

Los soldados de la Policía firotaron a los moros y mataron uno, cuyo cadáver recogieron, en unión de un fusil Remington.

Nosotros no hemos tenido ninguna baja.

Varias noticias.

CEUTA. (Sábado, tarde.) Procedentes de Tánger, Casablanca y Gibraltar han llegado varios agentes en busca de obreros, prometiendo aumentar los jornales.

Este contribuye grandemente a la ya iniciada falta de obreros, pues muchos se marcharon por causa de las repetidas agresiones de los moros.

Están restablecidos de las heridas los obreros que fueron agredidos por los moros en la finca propiedad del Sr. Ruíz Albert, situada cerca de esta población.

Estos obreros marchan a Málaga.

Mañana sale para Tetuán un convoy conduciendo municiones.

Ha llegado el remolcador Manuel María, procedente de Rincón de Medik, conduciendo heridos y enfermos.

Ellos pagaban un agente que asistiera a las sesiones de la Cámara; pero nada más.

Este proceso sigue despertando extraordinario interés.

Los Reyes de España en París

De paseo y de compras.

PARIS. Los Reyes de España salieron esta mañana del hotel.

La Reina se separó poco después de Don Alfonso, marchando ambos de compras por distintos caminos.

El Rey visitó una joyería de la calle de la Paz.

Luego marchó a la calle del Louvre, donde compró juguetes para los Infántos.

A las once regresó al hotel y poco después volvió a salir con el Sr. Quinones de León, marchando por el bulevar de Capuchinos a hacer nuevas compras.

Allí le reconoció el público, aclamando a Don Alfonso con entusiasmo.

Después marchó al Elíseo, donde el señor Quinones de León dejó tarjeta.

El automóvil se dirigió al barrio de la Estrella.

En el número 47 de la avenida de Jena, donde vive M. Patenotre, antiguo embajador de Francia en Madrid, Don Alfonso dejó tarjeta.

Desde allí marchó el Rey por el muelle D'Orsay y la explanada de Invalidos.

Al llegar al Museo del Ejército preguntó si estaba visible.

Como le contestasen que no, continuó su paseo.

Por el Hipódromo y los Prados marchó al Bosque de Bolonia, la Avenida de los Campos Elíseos, la plaza de la Concordia y Montmartre.

Allí tuvo que detenerse el automóvil por la gran cantidad de carruajes que circulaban.

Un pobre, que reconoció al Monarca, se aproximó al coche. Don Alfonso le dio una limosna.

El automóvil siguió después por la plaza de la Bolsa.

Delante de los escalones de la Bolsa, que estaban concurridísimos, se detuvo el Rey para presenciar el espectáculo.

Continuó el coche por las calles de Richelieu y del Cuatro de Septiembre, donde el automóvil tomó dirección contraria a la señalada para la circulación de carruajes.

Un guardia hizo parar el automóvil para denunciario.

Otro guardia reconoció al Soberano y dejó que continuase su camino el automóvil.

A las doce y media regresó el Rey al hotel.

La Reina, mientras tanto, hizo varias compras en la calle de la Paz y en la avenida de la Opera.

A las doce y media se reunió con D. Alfonso en el hotel.

A la una volvieron a salir, dirigiéndose a la Embajada de España.

CULTOS PARA EL DIA 3

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Monjas de Santo Domingo (Cleraldo Coello, 114). Y luego la novena a su titular, a las nueve misa cantada, y por la tarde, a las seis, estación, rosario, sermon, que predicará el padre Abino G. Menéndez novena, peneos y reserva.

La misa y oficio son de la Dominica.

Visita de la Corte de Navarra y Santa de la Señora del Buen Consejo en su parroquia (Catedral) o de las Escuelas Pías en ambos colgios.

Espirita Santo. Adoración nocturna. — Torno Sanguis Christi.

SPECTACULOS

EL CARTEL PARA EL DIA 3.

ZARZUELA.—10,30. Varietas y segunda sesión de boxeo.

TEATRO ALVAREZ QUINTERO.—5,30 (sencillo, cuatro doctores—6,30 (especial), Los horos—9,30 (sencillo), Los horos—10,15 (especial), El sexo debil y Pueblo de las Mujeres.

GRAN VIA.—De 5 a 12,30. Gran sección continua de cinematógrafo con excelentes estrenos.

COLISEO IMPERIAL.—Todos los días gran sección de cinematógrafo y estrenos y variación de programa.

SALON REGIO.—(Plaza de España).—Cinematógrafo. Sección continua de 5,30 a 1—Jueves, muñecas infantiles. Martes y viernes, populares. Notables estrenos.—El venturero Julián con su esposa y los hijos.

PRINCIPE ALFONSO.—Luz cine—Sección continua.—Nuevos programas a diario.—Miércoles, gran moda. Jueves, muñecas infantiles con regalos.

BENAVENTE.—De 5,30 a 8,15 y de 9,30 a 12,15. Sección de cinematógrafo.—Todos los días estrenos.

BUEN RETIRO.—8,30. Conciertos diarios por la Banda Municipal y banda de Ingenieros.—Grand atracciones de variedades.—Mortes y vicinas de moda, una peseta, y el impasto a cargo del público.—Lun a miercoles, jueves, sábados y domingos, 60 céntimos, incluidos todos los impuestos.

SALON MADRID.—Todos los días, de 7,30 a 12,30. Grandis secciones de cinematógrafo y variedades. Estrenos y cambio de programa diario. Atracciones de primer orden.

THIANON PALACE.—Grandes secciones de cinema artístic desde los 6 de la tarde a 1 de la noche.—Los domingos y días festivos desde las 5.

MAGIC PARK.—Todos los días grandiosos espectáculos de variedades, cinematógrafo y conciertos.—Los viernes por la tarde, fiesta de los niños.—Los lunes, noches elegantes.—Entrada por la tarde, 30 céntimos.—Por la noche, 60 céntimos.—Los lunes 1,50, incluidos todos los impuestos.

SALON DORE.—(Alocha, 60 y Santa Isabel). Sección continua los días laborables desde las 4 de la tarde, y los festivos por secciones.

POLO NORTE.—Todas las noches. Gran sección económica, con rifa de una moneda de oro de 20 francos.

CINEMATOGRAFO ATOCHA.—Todas las noches de 9,30 a 12,30. Gran sección de cinematógrafo.—Conciertos por la banda del regimiento de Asturias.

CIUDAD LINEAL.—KURSAAL.—Continuación del Campeonato del mundo de luchs geocrommama todas las noches, a las 11.—Diariamente, desde las 7,30 de la tarde, secciones de variedades, culto repertorio.—Mas de v en los recreos diferentes.

CINEMA X.—De 5,30 a 12,30. Sección única de cinematógrafo con escogido programa.

EL PARASOL.—Cinematógrafo, banda militar, patines, lavatennis, cable aéreo, trinquete americano, tiro al blanco, etc.—Varietas Manolita Fernandez, Fátima la Sultana, Ceclio Navarro, Ernesto Poliers y Rafael Arcos.

Tarde, a las 7.—Noche, a las 9,30.

MADRILENO.—Sección doble de 5 a 1. Con las atracciones Ciro, Leon, Pepita Davila, Juana Garseda, Julia Meri, Balbina Valverde, Lisa de Gorsaut y doble de Estrella Madrileña y Charité.

CINEMA AZUL. (Paseo de Rosales, frente al cartel de la Montaña).—Todas las noches, de 9,30 a 12,30. Gran sección de cinematógrafo.—Diariamente cambio de programa, estrenos y conciertos por un sexteto de reputados profesores.—Los viernes y domingos, a las 6,30, grandiosas funciones y regalo de juguetes a los niños.

CINEMA CHANTELER. (Plaza del Carmen, 2).—Todos los días, gran sección continua de cinematógrafo desde las 6.—Los lunes, gran gala.—Los jueves, gran moda.

PALACIO DE PROYECCIONES.—Todos los días, de 6 a 12,30. Cinematógrafo.—Proyectos cuantas novedades se crean.—Variación diaria de programa.—Estrenos sensacionales lunes y jueves.

PLAZA DE TOROS DE MADRID.—Se celebran seis novillos (descho de fluta y selectos), de la ganadería de D. Esteban Hernández de Madrid, que serán lidiados y estoqueados por los diestros Ramón Martínez (Arguñeira), Miguel Mari (Peleño) y Jaime Ballesteros (Herrera) (los dos últimos nuevos en sala plaza) con sus correspondientes cuadrillas.



Adelgazamiento obtenido despues de 2 meses de cura por la IODHYRINE.

El Arte de Adelgazar

Seguramente y sin Peligro.

«Engordar es sufrir»
«Adelgazar es rejuvenecer»

El proceso de la obesidad no está ya por hacerse pero lo que debe vulgarizarse es su tratamiento eficaz. Los recientes trabajos de un sabio biólogo de la Facultad de Medicina de París lo han llevado al descubrimiento de un adelgazador su rival, actualmente aprobado, recetado y empleado por miles de médicos y cuyas numerosas atestaciones constituyen un verdadero Libro de Oro.

Bajo la benéfica acción de la

IODHYRINE

del D^r DESCHAMP

la grasa se elimina poco a poco, los músculos recobran su elasticidad, los nervios se vuelven más firmes, las caderas se reducen, el vientre disminuye y paulatinamente una silbete graciosa viene a ocupar el lugar del perfil pesado de las personas gruesas.

En algunas semanas, la obra de rejuvenecimiento há tenido lugar sin dejar trazas revaloradas.

NOTA.—Evigir en todas las Farmacias la IODHYRINE del D^r DESCHAMP, preparada por el Laboratorio DUBOIS, 7, rue Jadin, París.

Se vende en las principales Farmacias y Droguerías. NOTICIA PRANTO ANI COMO TODAS LAS FARMACIAS.

CULTOS PARA EL DIA 3

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Monjas de Santo Domingo (Cleraldo Coello, 114). Y luego la novena a su titular, a las nueve misa cantada, y por la tarde, a las seis, estación, rosario, sermon, que predicará el padre Abino G. Menéndez novena, peneos y reserva.

La misa y oficio son de la Dominica.

Visita de la Corte de Navarra y Santa de la Señora del Buen Consejo en su parroquia (Catedral) o de las Escuelas Pías en ambos colgios.

Espirita Santo. Adoración nocturna. — Torno Sanguis Christi.

SPECTACULOS

EL CARTEL PARA EL DIA 3.

ZARZUELA.—10,30. Varietas y segunda sesión de boxeo.

TEATRO ALVAREZ QUINTERO.—5,30 (sencillo, cuatro doctores—6,30 (especial), Los horos—9,30 (sencillo), Los horos—10,15 (especial), El sexo debil y Pueblo de las Mujeres.

GRAN VIA.—De 5 a 12,30. Gran sección continua de cinematógrafo con excelentes estrenos.

COLISEO IMPERIAL.—Todos los días gran sección de cinematógrafo y estrenos y variación de programa.

SALON REGIO.—(Plaza de España).—Cinematógrafo. Sección continua de 5,30 a 1—Jueves, muñecas infantiles. Martes y viernes, populares. Notables estrenos.—El venturero Julián con su esposa y los hijos.

PRINCIPE ALFONSO.—Luz cine—Sección continua.—Nuevos programas a diario.—Miércoles, gran moda. Jueves, muñecas infantiles con regalos.

BENAVENTE.—De 5,30 a 8,15 y de 9,30 a 12,15. Sección de cinematógrafo.—Todos los días estrenos.

BUEN RETIRO.—8,30. Conciertos diarios por la Banda Municipal y banda de Ingenieros.—Grand atracciones de variedades.—Mortes y vicinas de moda, una peseta, y el impasto a cargo del público.—Lun a miercoles, jueves, sábados y domingos, 60 céntimos, incluidos todos los impuestos.

SALON MADRID.—Todos los días, de 7,30 a 12,30. Grandis secciones de cinematógrafo y variedades. Estrenos y cambio de programa diario. Atracciones de primer orden.

THIANON PALACE.—Grandes secciones de cinema artístic desde los 6 de la tarde a 1 de la noche.—Los domingos y días festivos desde las 5.

MAGIC PARK.—Todos los días grandiosos espectáculos de variedades, cinematógrafo y conciertos.—Los viernes por la tarde, fiesta de los niños.—Los lunes, noches elegantes.—Entrada por la tarde, 30 céntimos.—Por la noche, 60 céntimos.—Los lunes 1,50, incluidos todos los impuestos.

SALON DORE.—(Alocha, 60 y Santa Isabel). Sección continua los días laborables desde las 4 de la tarde, y los festivos por secciones.

POLO NORTE.—Todas las noches. Gran sección económica, con rifa de una moneda de oro de 20 francos.

CINEMATOGRAFO ATOCHA.—Todas las noches de 9,30 a 12,30. Gran sección de cinematógrafo.—Conciertos por la banda del regimiento de Asturias.

CIUDAD LINEAL.—KURSAAL.—Continuación del Campeonato del mundo de luchs geocrommama todas las noches, a las 11.—Diariamente, desde las 7,30 de la tarde, secciones de variedades, culto repertorio.—Mas de v en los recreos diferentes.

CINEMA X.—De 5,30 a 12,30. Sección única de cinematógrafo con escogido programa.

EL PARASOL.—Cinematógrafo, banda militar, patines, lavatennis, cable aéreo, trinquete americano, tiro al blanco, etc.—Varietas Manolita Fernandez, Fátima la Sultana, Ceclio Navarro, Ernesto Poliers y Rafael Arcos.

Tarde, a las 7.—Noche, a las 9,30.

MADRILENO.—Sección doble de 5 a 1. Con las atracciones Ciro, Leon, Pepita Davila, Juana Garseda, Julia Meri, Balbina Valverde, Lisa de Gorsaut y doble de Estrella Madrileña y Charité.

CINEMA AZUL. (Paseo de Rosales, frente al cartel de la Montaña).—Todas las noches, de 9,30 a 12,30. Gran sección de cinematógrafo.—Diariamente cambio de programa, estrenos y conciertos por un sexteto de reputados profesores.—Los viernes y domingos, a las 6,30, grandiosas funciones y regalo de juguetes a los niños.

CINEMA CHANTELER. (Plaza del Carmen, 2).—Todos los días, gran sección continua de cinematógrafo desde las 6.—Los lunes, gran gala.—Los jueves, gran moda.

PALACIO DE PROYECCIONES.—Todos los días, de 6 a 12,30. Cinematógrafo.—Proyectos cuantas novedades se crean.—Variación diaria de programa.—Estrenos sensacionales lunes y jueves.

PLAZA DE TOROS DE MADRID.—Se celebran seis novillos (descho de fluta y selectos), de la ganadería de D. Esteban Hernández de Madrid, que serán lidiados y estoqueados por los diestros Ramón Martínez (Arguñeira), Miguel Mari (Peleño) y Jaime Ballesteros (Herrera) (los dos últimos nuevos en sala plaza) con sus correspondientes cuadrillas.

